
– Прекрасно подготовленные выступле-
ния участников, их творческий подход к вы-
полнению заданий позволяют еще раз убе-
диться в том, что подготовка студентов в 
университете ведется по самым высоким 
стандартам, и занимаются этим увлеченные 
люди с активной жизненной позицией. Как 
крупный работодатель, заинтересованный 
в квалифицированных кадрах, мы очень це-
ним такой подход, – резюмировал Сергей 
Николаевич Гриценко, член жюри конкур-
са, вице-президент давнего партнера МГТУ 
им. Г.И. Носова Кредит Урал Банка, кото-

рый оказал финансовую поддержку в прове-
дении конкурса. 

Мы попросили победительниц конкурса 
ответить на вопросы новогоднего интервью. 
И увидели, что все они талантливы не толь-
ко в профессиональной сфере, но и в спо-
собности «просто мудро жить», радоваться 
каждому мгновению, ценить каждого нахо-
дящегося рядом человека, с юмором отно-
ситься к себе, с благодарностью принимать 
и удары, и подарки судьбы. 

1. Самое значимое для Вас событие ухо-
дящего года.

2. Какие надежды и планы связывае-
те с новым годом, какие события были 
бы желаемыми, а какие совсем наобо-
рот, исходя из опыта уходящего года? 

3. Расскажите о веселом, возмож-
но, курьезном, добром случае, эпизо-
де, происшедшем с Вами или Вашими 
близкими, друзьями в новогодние дни?

Ольга Евгеньевна МаСлЕнни-
КОВа, к.п.н., доцент кафедры бизнес-
информатики и информационных тех-
нологии иЭиаС.

1. Значимое событие года – что мы 
наконец-то всей семьей съездили к морю! 
Долго не было возможности. Мы ехали на 
машине, мы слушали песни, болтали, спа-
ли, останавливались пообедать, погулять. 
Это самое значимое. Мы это сделали! 
Кроме этого, наверное, важна и победа в 
конкурсе. Не столько сама победа, сколь-
ко то, как восприняли ее мои родные: гла-
за моего супруга, как он на меня смотрел 
после моего выступления, его слова; как 
дочки обнимали меня и кричали от вос-
торга. Поддержка родных и их радость, 
моё удивление на саму себя… – это важ-
нее самой победы. В конкурсе стала уча-
ствовать потому, что нужно было довести 
до ума программу, некоторые идеи, хоте-

лось попробовать себя в разных ролях. 
2. Хочу, чтобы было всегда Ощущение 

Чуда. Самое желаемое событие жизни – что-
бы было здоровье, ибо без здоровья не по-
лучается и не хочется ничего. Хотелось бы 
ещё раз к морю с семьей! Хотелось бы про-
водить с ней больше времени, однако не в 
ущерб своим творческим планам… Вот 
если бы у меня была третья рука, а в сутках 
было бы 36 часов… Чего не хотелось бы?… 
Пусть всё будет, как будет. Принцип у меня 
– не жалеть ни о чём. Все события для чего-
то нужны.

3. Когда я была в третьем классе, Новый 
год мы всегда справляли в большом нашем 
доме, в поселке Полярном Магаданской об-
ласти. У нас всегда было очень много наро-
да – друзья родителей и их дети. А в тот год 
их пришло ещё больше, и даже те, кого не 
ожидали. И все мы, куча детей, были очень 
напуганы тем, что Дед Мороз кого-то вдруг 
оставит без подарка. Но то, что случилось – 
для меня это был край волшебства: был вы-
ключен, а через минуту вновь зажегся свет, 
и кто-то позвонил в дверь. Мы все побежали 
туда, и под дверью стояло ровно столько ва-
ленок с подарками, сколько было в доме де-
тей! Это было самое большое чудо-чудное в 
моей жизни. Мои одноклассники уже не ве-
рили в Деда Мороза, и я, единственная из 
30-ти человек, с пеной у рта доказывала, что 
он существует. Хотелось бы, чтобы и у моих 
детей были такие же добрые воспоминания 
об этом празднике. Поэтому сейчас мы ста-
раемся всецело в своих детях это ощущение 
поддерживать.

наталья николаевна КОлЕСниКО-
Ва, преподаватель высшей квалифика-
ционной категории, МпК.

1. В 2018 году у меня было два значимых со-
бытия: свадьба моей дочери Екатерины и по-
беда в конкурсе «Преподаватель будущего». 

2. 

Хочется, чтобы в 2019 году все мои родные 
и близкие были живы и здоровы, чтобы не 
болела моя любимая бабушка Рая, которой 
исполнилось в этом году 85 лет, чтобы мой 
сыночек Илья хорошо закончил четвертый 
класс и  достойно сдал все переводные экза-
мены, чтобы у дочки была крепкая семья, ну 
и, конечно, надеюсь в новом учебном году 
на получение достойной нагрузки в родном 
колледже.

3. Новый год – семейный праздник, и мы 
всегда отмечаем его у моих любимых ро-
дителей весело, шумно, с призами, конкур-
сами и подарками. Однажды на Новый год 
мой брат Евгений нарядился в Деда Мороза, 
и после боя Курантов мы всей семьей пош-
ли гулять в сквер Металлургов. Братишка 
так вошел в роль, что люди выстроились в 
очередь, чтобы с ним сфотографироваться. 
Ещё и денег ему заплатили! Так мы не толь-
ко повеселились, но и еще подзаработали!!! 
Пользуясь случаем, хочу поздравить всех 
коллег и студентов с наступающим Новым 
годом и пожелать, чтобы в следующем году 
обязательно исполнились самые заветные 
желания!!! Главное – верить в себя, и тогда 
все получится!

Татьяна алексеевна БОндаРЕнКО, 
к.п.н., доцент кафедры высшей матема-
тики иЕиС.

1. Пожалуй, самых значимых событий 
уходящего года – три. Первое – это участие 
в конкурсе «Преподаватель будущего». Этот 
конкурс потребовал много энергии, но и по-
зволил попробовать себя в новой деятель-
ности – создании видеолекций, побудившей 
меня выйти за рамки повседневной работы.

Второе, важное для моей семьи, событие 
– юбилей моей мамы. Ей исполнилось 80 
лет. Здоровья ей и долгих лет жизни!

Третье – открытие на базе МГТУ им. Г.И. 
Носова Кванториума – современного центра 
детского творчества. Мой сын с нетерпени-
ем ждал его и сейчас с большим желанием 
там занимается. Успешного развития этому 
проекту! 

2. Хочется надеяться, что в наступающем 
году кафедра высшей математики сохранит 
свой статус, получит новый импульс разви-
тия. Строить долгосрочные рабочие, твор-
ческие планы возможно только в условиях 
стабильности, а комфортно работать – ког-
да с коллегами выстраиваются партнерские 
отношения и нет необходимости конкуриро-
вать за место на кафедре.

Надеюсь, что математика займет достой-
ное место в техническом вузе. 

А для себя лично… Хочется полноценно-
го летнего отдыха, мечтаю о путешествии.

3. Так случилось, что в 1988 году встре-
чать Новый год я полетела в Туркмению. 
Но самолет из Магнитогорска из-за мете-
оусловий вылетел с опозданием, и я опо-
здала на стыковочный рейс из Москвы. 
Мне удалось вылететь только через сутки,  
а это было уже 31 декабря. 12
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Уважаемые студенты, преподаватели и сотрудники!
Сердечно поздравляем вас с наступающим Новым, 2019-м годом и Рождеством!

Новый год на пороге. А с ним и надежда на лучшее, на исполнение самых сокровенных желаний. Какие бы трудности ни встречались нам на пути, мы верим, мы знаем, что 
всегда их преодолеем. Пусть эта вера сопутствует вам и впредь. А наступающий, 2019-й год будет для вас щедрым на прекрасные события, удачным и творческим!

Желаем в новом году доброго здоровья, неиссякаемой энергии, простого человеческого счастья — успехов в больших и малых делах!
М.В. Чукин, ректор МГТУ им. Г. и. носова.

В.М. Колокольцев, президент МГТУ им. Г. и. носова

На страницах нашей новогодней газеты мы чествуем лучших из лучших – победителей конкурса «Преподаватель будущего», который проходил в МГТУ  
им. Г.И. Носова. Участие в его номинациях позволило преподавателям полностью раскрыть свой потенциал. Они представили компетентному жюри 
и многочисленным заинтересованным зрителям авторские методики обучения своему предмету, поделились результативными практическими 
наработками. Учебные изыскания конкурсантов были основаны на их богатом преподавательском опыте и последних научных достижениях.

н. н. Колесникова

Т.а. Бондаренко                                               О.Е. Масленникова                                           Т.П. Рахлис

Новогодние сюрпризы
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Георгий Еремин
1. Для меня самое значимое событие – 

это победа в юридическом конкурсе, ко-
торый проводился в нашем университете 
с сентября по ноябрь. Особенно значи-
мо, что победа сопровождалась денеж-
ной премией в десять тысяч рублей, не 
каждый день выигрываешь такую сумму. 
Этот конкурс раскрывал понимание того, 
чем может быть юристика и что на нее 
может повлиять. Вначале пришла ин-
формация о возможности участия в этом 
конкурсе. Требовалось написать эссе на 
любую из предложенных тем. Я выбрал 
тему об истории юристики в Российской 
Федерации. И затем в течение несколь-
ких месяцев я описывал уже этапы ста-
новления конституции в ХХ веке. Потом 
я сдал работу на конкурс. А через не-
сколько дней мне пришло сообщение на 
телефон, что я победитель этого конкур-
са, и меня приглашают на юридический 
праздник, где мне выдали сертификат 
и денежный приз. Там присутствовали 
главный прокурор города, ведущие юри-
сты Магнитогорска и приглашенные, ор-
ганизаторы – сотрудники «Библиотеки 

Крашенинникова» и студенты – участни-
ки конкурса. 

В своей работе я описывал проект 
конституции Андрея Дмитриевича Са-
харова 1989 года. Таким образом я ин-
формировал общественность о том, о 
чем в основном не рассказывают, ведь 
не часто услышишь, какие были кон-
ституции до 1993 года, какие юриди-
ческие основы там закреплялись, какие 
люди на них повлияли. Рассказывают, 
в основном, об общей информации, ко-
торая в принципе достаточно легкодо-
ступна. А я описал то, что не каждый 
день описывают. 

2. Чтобы было побольше хорошего и 
поменьше плохого. Чтобы чаще прохо-
дили подобные конкурсы, и чтобы они 
приносили побольше побед. Уходящий 
год был довольно тяжелым, во всяком 
случае, для меня. Желательно, чтобы 
2019-й был несколько полегче. 

3. Я обычно Новый год встречаю в 
кругу семьи с родителями, сестрой, бра-
том. Обязательный атрибут – празднич-
но украшенная живая елка. Сидим за 
праздничным столом, смотрим телеви-

зор, поздравляем друг друга, танцуем и 
поем возле елки, под которой для каж-
дого Дед Мороз всегда оставляет подар-
ки. Мне очень запомнился особо трога-
тельный для меня эпизод прошлого Но-
вого года. Мы тогда по обыкновению со-
брались всей семьей у моей сестры. И 
ее годовалая дочка, моя племянница, за-
бралась ко мне на колени и обняла меня. 
Трудно передать всю гамму чувств, кото-
рая поднялась в тот момент! И подума-
лось – а ведь жизнь не так уж плоха! 

Татьяна иваншина
1. Этот год был достаточно ярким, 

насыщенным. Но наиболее запомина-
ющимся событием стала победа в кон-
курсе. Участие было незапланирован-
ным. Просто, поскольку у меня вы-
пускной курс, хотелось напоследок до-
стойно представить свой институт эко-
номики и управления, ведь нам верят, 
на нас надеются. Тем не менее, побе-
да была неожиданной, так как участни-
ков было много, все крепкие, знающие, 
среди них и мои одногруппники. Потом 
пришло известие, что победитель – из 
нашей группы. Через некоторое время 
узнали, что это, оказывается, я. На этом 
конкурсе по каким-то причинам первые 
два места убрали, осталось только тре-
тье. Но, если место только одно, то за-
нявшие его и есть победители. А то, что 
им еще и полагался денежный приз, это 
было впервые, обычно – диплом, сер-
тификат, иногда сертификат с возмож-
ностью пойти куда-либо или приобре-
сти что-то. А тут – денежный приз! И 
все это благодаря создателю конкур-
са П.В. Крашенинникову и его особому 
стипендиальному фонду. Общее назва-
ние конкурса – «Таланты родного горо-
да», и около десяти тематик было пред-
ставлено на выбор для подготовки эссе. 
Поскольку мне интереснее социальная 
сфера, я выбрала тему «Культурные тра-
диции народов мира и их трансформа-
ция в современных государствен-
ных системах».

2 события вуза
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Приметы 2018 года
Событие года

* Впервые МГТУ получил грантовую поддержку РФФИ 
на проведение ежегодной конференции «Актуальные про-
блемы современной науки, техники и образования». 

* Приказом Минобрнауки РФ № 12-07-03/18 от 22 фев-
раля 2018 г. с 1 марта 2018 года по 28 февраля 2023 года 
М.В. Чукин утвержден в должности ректора.

* Десять основных образовательных программ МГТУ 
вошли в число лучших образовательных программ Рос-
сийской Федерации: 07.03.01– Архитектура; 08.03.01 – 
Строительство; 09.04.01– Информатика и вычислитель-
ная техника; 13.03.02 – Электроэнергетика и электротех-
ника; 18.03.01 – Химическая технология; 21.05.04 – Гор-
ное дело; 22.03.02 – Металлургия; 27.03.04 – Управление 
в технических системах; 38.03.01 – Экономика; 11.03.04 
– Электроника и наноэлектроника. 

* МГТУ им. Г.И. Носова занял 521 место в мировом 
рейтинге технических университетов, по версии меж-
дународного рейтингового агентства Round University 
Ranking (RUR Ranking), среди российских университетов 
МГТУ им. Г.И. Носова – на 40 позиции.

* Научный коллектив МГТУ под руководством про-
ректора по международной деятельности А.Г. Корчуно-
ва победил в конкурсе грантов Фонда “Fondazione Cassa 
di Risparmio di Padova e Rovigo” (Италия) на выполне-
ние международного научного проекта “Transformation 
Induced Plasticity STEel for wires and ropes Production/TIP 
STEP”.

* В октябре стало известно, что МГТУ им. Г.И. Но-
сова вошел в ТОП-300 лучших учебных заведений сре-
ди вузов стран развивающейся Европы и центральной 
Азии (Emerging Europe and Central Asia), по оценке веду-
щего мирового рейтингового агентства QS и впервые во-
шел в рейтинг QS BRICS University Rankings 2019 (пози-
ция 301-350).

* На основании решения Министерства науки и выс-
шего образования Российской Федерации с 24 октября в 
МГТУ начал действовать диссертационный совет по на-
учной специальности 13.00.08 – Теория и методика про-
фессионального образования. 

* 6 ноября приступил к работе детский технопарк 
«Кванториум» при МГТУ.

Вектор публичности 
* 12 января прошла традиционная пресс-конференция 

по итогам работы вуза в 2017 году.
* 6 февраля состоялось заседание общественного кон-

сультативного совета при ректоре МГТУ.
* 28 февраля глава Магнитогорска С.Н. Бердников 

встретился с сотрудниками, преподавателями и студента-
ми вуза, где подвел итоги 2017 г. и рассказал о планах на 
2018 г.

* В марте губернатор Челябинской области Б.А. Ду-
бровский во время рабочего визита в Магнитогорск по-
сетил МГТУ, где провел ежегодную встречу с научной 
общественностью Южного Урала и познакомился с пер-
спективными проектами инжинирингового центра.

* Депутат Государственной Думы В.В. Бахметьев 14 
марта встретился с коллективом МГТУ, рассказал об осо-
бенностях работы Госдумы и о нескольких законопроек-
тах, которые касаются всех граждан России.

* В рамках трехсторонней программы сотрудничества 
МГТУ им. Г.И. Носова, Правительства Челябинской об-
ласти и Российской академии образования в университете 
в марте запущен проект «Прошу помощи» как практико-
ориентированная основа регионального участия в госу-
дарственных программах поддержки семьи и детства. 

* 28 марта между МаГК и МГТУ им. Г.И. Носова был 
подписан договор о сотрудничестве.

* В МГТУ 18 мая состоялось выездное заседание пре-
зидиума Профсоюза работников образования и науки Че-
лябинской области во главе с ее председателем Ю.В. Кон-
никовым. 

* День МГТУ прошел 22 мая на предприятии «Магни-
тогорские электросети».

* 20 июня состоялось заседание общественного кон-
сультативного совета при ректоре МГТУ им. Г.И. Носова в 
городском общественно-политическом центре, темой для 
обсуждения стала молодежная политика университета.

* В Совет по молодежной политике УрФО вошел пред-
седатель профкома студентов и аспирантов Р.А. Муртазин.

* 8 октября полномочный представитель Президента 
Российской Федерации в УрФО Н.Н. Цуканов в рамках 
рабочего визита в Магнитогорск побывал в МГТУ. Участ-
ники встречи сделали акцент на вопросах экологии горо-
да и области, а также участия молодёжи в их решении.

* В октябре в университете открылся новый сквер во 
внутреннем дворе ИСАиИ МГТУ.

* 12 ноября прошло юбилейное заседание общественно-
го консультативного совета при ректоре МГТУ им. Носова, 
отметившее 10-летие со дня основания совета.

* В ноябре R&D-центр МГТУ им. Г. И. Носо-
ва и ПАО «ММК» подписали контракт на реа-

лизацию проекта «Применение порошков для 
восстановления оборудования».

* 20 ноября с рабочим визитом детский 
технопарк «Кванториум», организованный 

на базе МГТУ, посетили глава города С.Н. 
Бердников и ген. директор ПАО «ММК» 
П.В. Шиляев.

В нашем новогоднем интервью участвуют победители конкурса по истории права, инициированного 
депутатом Государственной Думы П.В. Крашенинниковым. Георгий Еремин, гр. ЭГМб-16, и Татьяна 
Иваншина, гр. ЭГМб-15-1, студенты ИЭиУ ответили на три наших вопроса:
1. Самое значимое для Вас событие уходящего года. 
2. Какие надежды и планы связываете с новым годом, какие события были бы желаемыми, а какие совсем 
наоборот, исходя их опыта уходящего года?
3. Расскажите о веселом, возможно, курьезном, добром случае, эпизоде, происшедшем с Вами  
или Вашими близкими, друзьями в новогодние дни?

Г. Еремин                Т. иваншина

За 15 минут пройдя тест и заработав 
100 баллов из ста, зав. кафедрой пра-
ва и культурологии ИЭиУ Ю.Л. Кива-
Хамзина (на фото) рассказала о главной 
цели мероприятия ‒ получении инфор-
мации об уровне правовой грамотности 
населения России с учетом возрастной 
и социальной структуры. 
‒ В прошлом году на нашей площад-

ке было принято около 50-ти человек, в 
этом году охватили более 250 магнито-
горцев, ‒ рассказывает Юлия Леонидов-
на. ‒ Сегодняшние участники диктанта 
очень инициативны, приходят с улыб-
ками на лице, с желанием посмотреть, 
на что они способны. С удовольствием 
пришли и студенты, и преподаватели, и 
учащиеся школ, и представители обще-
ственной палаты. Журналисты, которые 
будут освещать это событие, также изъ-
явили желание и успешно ответили на 
самые трудные вопросы юридического 
диктанта. Считаю, что это мероприятие 
очень важно как для  самих людей, при-
нявших участие в юридическом диктан-

те, так и для города, и для 
России. 

Участники диктанта по-
лучили сертификат с указа-
нием количества набранных 
баллов, разбором всех оши-
бок,  поработав над которы-
ми, почитав соответствую-
щую литературу, они смо-
гут повысить свою право-
вую культуру. 

Диктант включал в себя 
30 вопросов, на которые 
нужно было ответить за 60 
минут. Поскольку он был 
посвящен 25-летию Кон-
ституции Российской Фе-
дерации, основные правовые вопросы 
были именно на знание конституцион-
ных норм, а также гражданского, трудо-
вого и уголовного права и т.д. Результа-
ты тестирования будут передаваться в 
Минобрнауки РФ для дальнейшего ана-
лиза, проработки и подведения опреде-

ленных выводов и итогов. Одной из за-
дач, которую ставит перед собой госу-
дарство, является ликвидация право-
вой безграмотности населения. Гражда-
не нужны подкованные, грамотные, не 
только знающие свои права и свободы, 
но и умеющие их защитить.

инна КиМ

Проверили себя
Студенты – будущие юристы и управленцы, и их преподаватели стали участниками Второго правового 
всероссийского юридического диктанта, который прошел в стенах  института экономики и управления 
МГТУ им. Г.И. Носова. 

Хочется больше  
хорошего  
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Гости встретились с проректором по 
международной деятельности А.Г. Кор-
чуновым, директором ИСАиИ О.С. Ло-
гуновой и зав. кафедрой дизайна А.Д. 
Григорьевым. В ходе встречи обсужда-
лись вопросы академического образо-
вательного сотрудничества в области 
Web Technologies and Systems и интер-
национализации образовательной про-
граммы «Digital Arts» МГТУ им. Г.И. 
Носова. 

Также профессора из Лиссабона 
встретились со студентами направ-
лений «информатика и вычислитель-
ная техника» и «дизайн». А. Фернан-
дос Маркос рассказал об Университе-
те Аберта, акцентировав внимание на 
том, что это открытый университет, об-
учение в котором происходит, в основ-
ном, дистанционным образом. Для ба-
калаврских программ стоимость об-
учения составляет от 1000 евро в год, 
магистерские программы – 1-3 тыс. 
евро в год, аспирантские программы – 
от 2–3 тыс. евро в год и сопоставима с 
другими вузами Португалии.

Э. Симау Карвальо презентовала две 
образовательные программы. По маги-
стерской программе (Master Program) 
Web Technologies and Systems студен-
ты учатся два года. В первый год за 
два семестра изучаются дисциплины: 
web-программирование, информаци-
онные системы планирования и разви-
тия, дополненная и виртуальная реаль-
ности, современные эвристические ал-

горитмы, визуализация информации и 
т.п. Во второй год идет подготовка ма-
гистерской диссертации. Обучение по 
программе предусмотрено на англий-
ском языке. Чтобы поступить в уни-
верситет, необходимо иметь образова-
ние в сфере вычислительной техники и 
информатики. По программе для уров-
ня аспирантуры (Doctoral Program) с 
получением ученой степени Doctoral 
Degree срок обучения три года, язык – 
английский. В первый год проходит об-
учение в сфере Digital Media Art и два 
года отводится на подготовку диссер-
тации. Защита работы проходит в Лис-
сабоне, после чего присваивается уче-
ная степень. Для поступления на про-
грамму необходимо наличие магистер-
ской степени в области искусства (циф-
ровое искусство, мультимедиа, изобра-
зительное искусство, дизайн, музыка) 
или вычислительной техники и инфор-
матики.

При отборе кандидатов на обучение 
из России учитываются два показателя 
– уровень подготовки претендента по 
английскому языку и наличие диплома 
бакалавра по вычислительной технике 
или в области искусства.

А. Фернандос Маркос отметил, что 
обычно студенты, которые у них учат-
ся, постарше и, как правило, уже рабо-
тают. Наиболее комфортная форма об-
учения для работающих или удален-
ных в пространстве студентов – дис-
танционная. Российские студенты до-

статочно молоды, поэтому им может 
быть оказана помощь при устройстве 
на стажировку. 

Португальский профессор расска-
зал об основных отличиях в образова-
тельном процессе. Российские студен-
ты приходят в аудитории вуза, непо-
средственно контактируют с препода-
вателями и со студентами. Универси-
тет Аберта предлагает виртуальное об-
разование, при котором нет необходи-
мости личного присутствия в универ-
ситете, и это требует от студента высо-
кой дисциплинированности.

Он сказал: «Если вы меня спросите, 
как лучше учиться онлайн или офф-
лайн, то я скажу так: если у вас есть 
время и ресурсы, то я бы на вашем ме-
сте выбрал оффлайн образование, ког-
да можно встретиться с преподавате-
лем и одногрупниками лицом к лицу, 
но если вы работаете, то от вас потре-
буются такие качества, как смелость, 
сила духа, усидчивость, чтобы учить-
ся онлайн». 

Э. Симау Карвальо рассказала о про-
екте «Виртуальный тьютор», о его воз-
можностях и трудностях, с которыми 
они столкнулись, добавив, что работа 
еще не закончена, и желающие могут 
уже сейчас присоединиться к проекту.

Директор ИСАиИ О.С. Логунова об-
ратила внимание аудитории на то, что 
эти программы интересны по своему 
содержанию и позволяют совмещать 
работу и обучение. От студентов тре-
буется минимальное личное присут-
ствие в Университете Аберта – 1-2 не-
дели в год. Дистанционное образова-
ние позволяет обучаться в магистра-
туре обоих вузов, а потом также мож-
но пройти обучение в аспирантуре. 
Диплом португальского университета 
принимает всё мировое пространство, 
которое поддерживает Болонский до-
говор. 

Кроме встреч с официальными ли-
цами и студентами, португальская де-
легация побывала на обзорной экс-
курсии по Магнитогорску, в историко-
краеведческом музее, в Магнитогор-
ской картинной галерее, в «Юности» и 
в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск».

ирина ПОРТнОВа

3международное сотрудничество

Международное сотрудничество
* В МГТУ с 16 по 19 января с деловым визитом находил-

ся Андрэ Луис Араужо Куниа, профессор Федерального инсти-
тута образования, науки и техники штата Гояс (г. Гояния, Бра-
зилия).

* Студенты-бакалавры ИЭиАС Д. Бирюков, К. Низамов (гр. 
АМб-14) и А. Гиллер (гр. АМб-15) прошли семестровое обуче-
ние в Университете Жана Монне во Франции в рамках акаде-
мического обмена студентами между вузами.

* Студентка ИЭиАС (специальность «педагогическое обра-
зование (информатика и экономика)») Е. Якунина с сентября 
по февраль 2017-2018 уч. года прошла обучение в Миланском 
государственном университете (Universita degli studi di Milano, 
Италия) по программе обмена.

* Студенты ИГО Д. Адельша, А. Кусков (гр. ИФм-17-2) и М. 
Масленникова (гр. ИПОп-15-1) в рамках академической мо-
бильности прошли семестровое обучение в Крагуевацком уни-
верситете в Сербии.

* Студенты гр. МПТ-13 ИММиМ П. Макарова и И. Сево-
стьянов проходили семестровое обучение по программе ака-
демического обмена студентами между вузами в Падуанском 
университете с сентября 2017 г. по февраль 2018 г. 

* 21 февраля рабочая группа МГТУ провела совещание с 
французской делегацией в составе директора программ MBA 
ASC Paris (Институт коммерции г. Парижа) Ш. Берже, советни-
ка Премьер-министра Правительства Французской республики 
по внешнеэкономической деятельности, Президента между-
народной комиссии MEDEF Шамань-Арденны Филиппа Вер-
бера, менеджера проектов компании Business Bridge Натальи 
Лансеро. Стороны обсудили учебно-тематический план и со-
держание программы EMBA General Management.

* В марте МГТУ впервые посетила делегация из Австралии: 
представители высшей школы бизнеса King’s Own Institute 
(KOI, г. Сидней, Австралия) профессор In Sik Chang и агент по 
набору студентов А. Петров.

* В апреле в МГТУ с официальным визитом побывали Гене-
ральный консул Германии в Екатеринбурге Ш. Кайль и коорди-
натор по экономическому сотрудничеству консульства Герма-
нии Т. Шамбер.

* 3 апреля МГТУ им. Г.И. Носова подписал соглашение о 
сотрудничестве с Высшим институтом коммерции Парижа 
(ISC Paris).

* 11–13 апреля в Минске (Беларусь) прошло заседание Со-
вета по делам молодежи государств-участников СНГ. Централь-
ным мероприятием стала выставка «100 идей для СНГ», на ко-
торой представили 45 проектов из Азербайджана, Армении, 
Беларуси, Казахстана, Кыргызстана и России в 13 номинаци-
ях. От России выступили 8 лауреатов Всероссийского конкурса 
«Моя страна – моя Россия», среди которых ст. лаборант кафедры 
СРмППО ИГО Д.А. Халикова представляла проект «Дорога в 
жизнь» в социально-ориентированной системе равный-равному.

* С 23 по 25 апреля МГТУ принимал делегацию итальянской 
компании «Danieli &C. Officine Meccaniche S.p.A.», Research 
Center – руководителя подразделения научно-исследовательских 
проектов М. Джанфранко и руководителя рабочей группы по во-
просам металлургии Н. Сартори для обсуждения направлений 
развития научного и образовательного сотрудничества.

* В мае рамочное соглашение о сотрудничестве заключе-
но МГТУ им. Г.И. Носова с университетом Бордо-Монтень 
(L’Université Bordeaux Montaigne, г. Бордо), которое предпола-
гает студенческий обмен, в том числе в области гуманитарных 
и социальных наук.

* В мае впервые МГТУ посетила делегация из Объединен-
ных Арабских Эмиратов с предложением провести совмест-
ную работу по запуску и развитию металлургического завода 
United Steel Industries FZC в городе Эль-Фуджейра (ОАЭ).

* В мае МГТУ им. Г.И. Носова подписал соглашение о сотруд-
ничестве с Национальной инженерной школой г. Сент-Этьена 
(Ecole National d’Ingenieurs de Saint-Etienne, ENIS), в рамках ко-
торого предполагается взаимодействие по всем областям.

* Итальянская делегация университета г. Триест – профес-
сора кафедры технических наук Л. Брегант (Luigi BREGANT) 
и С. Пасторе (Stefano PASTORE) 4–5 июня посетила МГТУ.

* А. Васильева (гр. ССб-16-1), Р. Гнедков (гр. ССб-15-1), 
А. Лешков (гр. ССб-15-1), К. Ольгемблюм (гр. ЭЭб-15-1) и Я. 
Шевченко (гр. гр. ЭЭб-15-1) прошли семестровое обучение в 
Институте технологий и бизнеса (г. Ческе-Будеёвице, Чешская 
республика).

* летом студентка ИГО Т. Шабалина (гр. ИЛм-17-3) работа-
ла волонтером в Ирландии благодаря тесному сотрудничеству 
кафедры английского языка и языкового центра «DoGlobal».

* В начале июля 40 студентов, аспирантов и молодых пре-
подавателей из разных вузов России, а также эксперты из Ав-
стрии, Бельгии, Венгрии, Германии, Нидерландов, Румынии и 
России обсудили перспективы отношений РФ и Европейско-
го союза. МГТУ представляла студентка кафедры английско-
го языка Е. Борисова.

* В августе проф. кафедры ТОМ А.М. Песин читал лекции 
в Институте информационных технологий, проектирования и 
производства (г. Джабалпур, Индия).

* В конце августа студенты А. Авраменко (гр. ММб-16-2) 
и М. Аникушин (гр. АМб-16) отправились на семе-
стровое обучение во Францию в Университет Жана 
Монне.

* 24–26 августа в Екатеринбурге состоялась IX 
переводческая конференция Translation Forum 
Russia. 435 участников из 47 российских городов 
и 22 стран. Студенты Е. Борисова и В. Самонова 
заняли 3 место за переводческий квест и 2 ме-
сто в конкурсе письменного перевода.

Приметы 2018 годаОфициальный визит из Лиссабона
МГТУ им. Г.И. Носова с 15 по 18 декабря с официальным визитом посетила делегация Университета 
Аберта (Португалия, г. Лиссабон) в составе профессоров Адерито Фернандос Маркос и Элизабет 
Симау Карвальо. 

а. Фернандос Маркос,  О.С. логунова,  Э. Симау Карвальо       

От кафедры ТиЭС в конференции 
участвовали студенты-бакалавры. По-
приветствовали участников С.К. По-
пов, профессор кафедры ЭВТ, предсе-
датель диссертационного совета МЭИ 
и Е.Б. Агапитов, зав. кафедрой ТиЭС. 
Москвичи представили пять докла-
дов магистрантов выпускного кур-
са, вызвавших заинтересованное об-
суждение обеих сторон. Магнитогор-
цы выступили с тремя докладами. Ма-
гистр А.И. Бутович представил доклад 
по теме «Исследование энергетиче-
ской эффективности вариантов приво-
да воздушных компрессоров большой 
мощности», соискатели ученой степе-
ни к.т.н. инженеры ПАО «ММК» И.С. 
Гордеева и А.В. Мурзадеров выступи-
ли с работами по темам «Совершен-
ствование теплотехнологии процесса 
сухого тушения кокса с применением 
металлургических карбонатов» и «Со-
вершенствование теплотехнологии об-
жига сидеритовых руд», соответствен-

но. Все трое работают под научным 
руководством доцента кафедры ТиЭС, 
зам. директора ИЭиАС по научной ра-
боте Е.Г. Нешпоренко. С большим вни-
манием московские коллеги восприня-
ли представленные материалы, уточ-
няя для себя те или иные моменты. И 
к чести наших ребят, они очень четко 
и профессионально ответили на все во-
просы. Москвичам очень понравились 
выступления магнитогорцев, что они и 
отмечали после каждого их доклада. 

По завершении работы обе стороны 
согласились с тем, что конференция в 
режиме онлайн прошла успешно, этот 
опыт надо продолжать, развивая его и 
модернизируя. Тем более что сотруд-
ников этих кафедр объединяют давние 
деловые и дружеские связи. Профес-
сор С.В. Картавцев в свое время прохо-
дил здесь обучение в очных аспиранту-
ре, докторантуре, был на стажировке, 
защитил в совете МЭИ кандидатскую 
и докторскую диссертации по «про-

мышленной теплоэнергетике». Позже 
его ученик С.Н. Петин тоже там про-
шел обучение в очной аспирантуре и 
защитил кандидатскую диссертацию. 
Именно там защитили свои кандидат-
ские и другие ученики С.В. Картавце-
ва – Е.Г. Нешпоренко, К.В. Строгонов, 
А.В. Бурмакина, последние двое так 
же, как и С.Н. Петин, сегодня работа-
ют на кафедре ЭВТ. Ученые обеих ка-
федр помогают друг другу в рецензи-
ровании авторефератов, оппонирова-
нии диссертаций на защитах и во мно-
гих других направлениях работы. 

Первая онлайн-конференция для мо-
лодых ученых Магнитогорска оказалась 
очень успешной. На следующий день из 
МЭИ пришло сообщение, что все трое 
отмечены дипломами: И.С. Гордеева – 
дипломом первой степени, А.В. Мур-
задеров – второй степени, А.И. Бутович 
– третьей степени. Неплохой результат 
для подобного дебюта, не так ли?

анна КаРТаВцЕВа

Юбилей родной кафедры и приближающийся профессиональный праздник День энергетика 
коллектив ТиЭС встретил значимым событием: он стал участником V Российской студенческой научно-
технической конференции «Основы теплотехнологии энергоемких производств», организованной 
кафедрой ЭВТ Национального исследовательского университета «Московский энергетический 
институт», которая впервые проводилась в режиме онлайн. 

Успешный онлайн-дебют
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* Е. Ямангарина (гр. ИПП-15-1) на протяжении одно-
го академического года училась в университете США по 
программа YEAR.

* В сентябре в Японии на Международной конферен-
ции в области обработки металлов давлением «Metal 
Forming 2018» Россию представлял проф. кафедры ТОМ 
А.М. Песин, который вошел в состав научного комитета 
конференции, руководил секцией прокатчиков и выступил 
с двумя докладами.

* В сентябре шесть студентов из гр. ГМб-15-2 верну-
лись из китайского Даляньского университета информа-
ционных технологий «Ньюсофт» (Neusoft), в котором по 
программе двойных дипломов в течение двух лет проходи-
ли обучение по своей специальности на китайском языке.

* С 14 по 20 октября в Худжандском государствен-
ном университете (Таджикистан) в рамках международ-
ного образовательного проекта «Повышение качества ин-
женерного образования через обучение преподавателей и 
новые педагогические подходы в России и Таджикиста-
не» прошел семинар, посвященный обсуждению перспек-
тивных направлений работы консорциума, включающего 
в себя 12 вузов из России, Румынии, Англии, Португалии, 
Таджикистана. В нем участвовали доценты МГТУ Ю.А. 
Савинова и Л.В. Оринина.

* В середине октября с официальным визитом МГТУ 
посетила делегация представителей компании United 
Steel Industries. На встрече была представлена программа 
и обсуждены перспективы сотрудничества.

* В октябре студенты МГТУ в пятый раз побывали в 
Италии для прохождения практики, аспиранты и сотруд-
ники – для стажировки и повышения квалификации в 
фирме Danieli. В команду под руководством профессора 
кафедры технологий обработки материалов С.А. Леван-
довского вошли А. Берестов (гр. АТСм-17), О. Бирюкова 
(гр. МТа-16-2), М. Ишметьев (гр. ММб-16-3), И. Гилемов 
(гр. АЭПм-17-1), А. Денисевич (гр. АЭТа-17-1), Е. Чуки-
на (гр. ТСМм-17).

* В октябре с целью развития сотрудничества прорек-
тор по международной деятельности МГТУ А.Г. Корчу-
нов посетил Технический университет Остравы (г. Остра-
ва, Чехия). Первый студент от нашего вуза А. Левко (ст. 
гр. ММБ-16-3 ИММиМ) уже проходит там обучение по 
программе обмена.

* В ИЭиУ в рамках реализации программы Jean Monnet 
24–26 октября прошла НПК «Современная модель управ-
ления: проблемы и перспективы».

* 31 октября в МГТУ лектор ДААД А. Дёрре (Герма-
ния) провел международное «onSET-Deutsch» тестирова-
ние по немецкому языку, в котором приняли участие 39 
студентов.

* В начале ноября руководители разных уровней 
управления организаций: ПАО «ММК», УК ФАЭТОН, 
Механоремонтный комплекс, МАГХОЛОД, КОМПАС 
ПЛЮС, РСУ, МГТУ им. Г.И. Носова прошли обучение по 
программе «EMBA General Management». Занятия про-
водили профессор кафедры экономики промышленно-
сти и управления проектами ЮУрГУ (Челябинск) Л.А. 
Баев, бизнес-тренер МВА, профессор кафедры экономи-
ки Уральского социально-экономического института (Че-
лябинск) Н.В. Киреева и преподаватель Высшего инсти-
тута коммерции Парижа (Франция), высококвалифициро-
ванный специалист по подготовке кадров в области управ-
ления Р. Шивр.

* В рамках семинара, посвящённого Магнитогорской 
неделе материаловедения «Интенсивная пластическая де-
формация металлических материалов», проходившего с 
19 по 23 ноября, подписан меморандум о дальнейшем 
сотрудничестве между Политехническим университетом 
Каталонии, Сколковским институтом науки и технологий 
(Москва) и лабораторией МГТУ им. Г.И. Носова «Меха-
ника градиентных наноматериалов».

* В этом семестре в МГТУ по программе академиче-
ской мобильности Erasmus+ проходят обучение маги-
странты из Падуанского университета (г. Падуя, Италия) 
Antonio Comazzetto и Mattia Franceschi. 

наука
* Грант 2.02 Программы Правительства Индии «Гло-

бальная инициатива по академическим сетям» (GIAN – 
Global Initiativeof AcademicNetworks) выиграл профессор 
кафедры ТОМ, д.т.н. А.М. Песин.

* Научный коллектив под руководством директора НИИ 
исторической антропологии и филологии М.Г. Абрамзона 
победил в основном конкурсе грантов Российского фонда 
фундаментальных исследований (РФФИ).

* Зав. кафедрой АЭиМ А.А. Николаев и доц. кафедры 
ТОМ Д.О. Пустовойтов выиграли в конкурсе на получе-
ние грантов Президента РФ для государственной под-
держки молодых российских ученых в номинации «Тех-
нические и инженерные науки».

* Грант на руководство научной стажировкой пригла-
шенных молодых ученых на базе МГТУ им. Г.И. Носова 
(конкурс МОЛ_НР) получил научный коллектив под ру-

ководством проф. кафедры ПиЭММиО Л.С. Бе-
левского. 

* Выигран грант на организацию XXIV 
Уральской школы металловедов-термистов 

«Актуальные проблемы физического ме-
талловедения сталей и сплавов» (конкурс 
МОЛ_Г), руководитель – проф. кафедры 
ТМиЛП А.Н. Емелюшин. 

В момент своего создания она носила 
название кафедры металлургических пе-
чей, и возглавил ее тогда инженер с ММК 
Н.Г. Бурылев. Во время Великой Отече-
ственной войны его сменил на этом по-
сту профессор И.Д. Семикин из Днепро-
петровского металлургического институ-
та, эвакуированного в Магнитогорск. По-
сле войны и отъезда днепропетровцев за-
ведующим стал М.К. Михин, затем К.А. 
Зуц, лауреат Государственной премии. 
Наиболее продолжительное время кафе-
дру возглавлял Н.И. Иванов (1963-1972 
гг. и 1975-1996 гг.) – ректор вуза в 1968-
1976 гг. – маститый ученый, личность 
широко известная в городе и стране. В 
этот период особого расцвета достигает 
научная жизнь кафедры, создается плаз-
менная лаборатория, решающая уникаль-
ные научно-практические задачи всесо-
юзного значения. И еще один ректор сто-
ял у руля этой кафедры – В.М. Рябков, в 
дальнейшем – народный депутат СССР, 
советник Министерства науки и техно-
логий РФ, заместитель генерального ди-
ректора ФГУП ГНЦ РФ НПО «ЦНИИТ-
МАШ». Заведующими кафедрой также 
были: бывший проректор С.Ф. Котельни-
ков, к.т.н. Б.К. Сеничкин, д.т.н. Е.Б. Ага-
питов (по настоящее время).

С 1968 г. начинается набор абитуриен-
тов на вновь открывшуюся по инициати-
ве Н.И. Иванова и при поддержке МЭИ 
специальность «промышленная теплоэ-
нергетика», на следующий год кафедра 
получает новое название – теплотехни-
ки и автоматизации металлургических 
печей. Постепенно, по мере того, как из 
ее недр вырастали и «отпочковывались» 
новые кафедры – теплогазоснабжения и 
вентиляции, промышленной киберне-
тики и систем управления, менялись и 
ее название, и спектр деятельности. С 

1974 г. она именуется кафедрой теплоэ-
нергетики и металлургических печей, с 
1994 г. – теплофизики и энергетических 
систем, с 1996 г. – теплотехнических и 
энергетических систем (формально, а 
фактически – теплоэнергетики!)

За период 1963-1996 гг. по резуль-
татам научной деятельности кафедры 
было получено 76 авторских свиде-
тельств и восемь патентов, организова-
но три всесоюзных и четыре республи-
канских конференции, несколько семи-
наров, выпущено 12 сборников научных 
трудов, опубликовано свыше 500 статей, 
издано 11 монографий и учебников, ма-
териалы которых, безусловно, послужи-
ли развитию теплотехнической науки в 
СССР и России. Особое значение в то 
время имели работы кафедры по при-
менению низкотемпературной плазмы, 
ультразвука и электроимпульсной обра-
ботке материалов, в том числе металлов 
и сплавов. В этот период на кафедре ра-
ботал 41 сотрудник. 

Под научным руководством д.т.н. Н.И. 
Иванова и к.т.н. В.К. Литвинова форми-
руется исследовательский коллектив из 
молодых ученых, нацеленный на осво-
ение революционных металлургиче-
ских технологий. Он выполнял огром-
ное количество договорных работ для 
предприятий машиностроения и обо-
ронного комплекса, в том числе для пи-
лотируемых космических полетов «Бу-
ран» (СССР, С.П. Королев), много поз-
же – «Шаттл» (США). Велись научно-
исследовательские работы по общесо-
юзным и республиканским программам 
«Энергия», «Металл», «Порошковая ме-
таллургия», «ММК» и др. Тесные дру-
жеские контакты коллектив имел с ин-
ститутом ИТМО им. Лыкова г. Минск, 
исследовательскими центрами Минра-

диопрома. В это время защитили канди-
датские диссертации в МГМИ (МГТУ): 
Е.Б. Агапитов в 1984 г., Г.Н. Трубицина 
в 1986 г., А.П. Коптев в 1988 г., И.Г. Сем-
кин в 1989 г; в МЭИ – С.В. Картавцев в 
1988 г.

В 1987 г. организован вычислитель-
ный центр кафедры. К 1990 г. все учеб-
ные лаборатории преобразуются в 
учебно-исследовательские. Плазменной 
лабораторией с 1980 г. руководит В.К. 
Литвинов; лабораторией ультразвука 
руководит А.В. Вачаев.

Кафедра набирала в то время на оч-
ную форму обучения по четыре груп-
пы абитуриентов, на заочную – по две 
количеством 25 человек в каждой, все-
го на всех курсах здесь обучалось око-
ло 800 студентов. Кафедра становилась 
настолько мощной структурой, что даже  
всерьез стал подниматься вопрос о соз-
дании на ее базе теплоэнергетическо-
го факультета. Однако суровые девяно-
стые кардинально изменили ситуацию, 
количество студентов на кафедре посте-
пенно сократилось, но научная актив-
ность оставалась по-прежнему высокой.

В конце девяностых на кафедре была 
организована Всероссийская научно-
практическая молодежная конференция 
«Энергетики и металлурги – настояще-
му и будущему России», ставшая еже-
годной.  В 1996 г. вернулся из доктор-
антуры МЭИ С.В. Картавцев и набрал 
группу исследователей по направле-
нию энергосбережения и энергоэффек-
тивности  промышленных предприятий. 
В 2003 г. по инициативе С.В. Картавце-
ва и при поддержке ректората была от-
крыта новая научная специальность в 
аспирантуре 05.14.04 «Промышленная 
теплоэнергетика», первым кандидатом 
наук по этой специальности стал К.В. 
Строгонов, зам. зав. кафедрой в МЭИ, 
через несколько лет – Е.Г. Нешпоренко 
(н.р. С.В. Картавцев), зам директора ин-
ститута по ЭиАС по научной работе. В 
эти годы защитили также диссертации 
преподаватели кафедры Д.А. Иванов (н. 
р. Б.К. Сеничкин) и М.А. Лемешко (н.р. 
Е.Б. Агапитов).

Кафедра продолжает славные тради-
ции своих предшественников и в насто-
ящее время специализируется в области 
энергосбережения и совершенствования 
технологий в черной металлургии. Ее 
студенты ежегодно участвуют в выезд-
ных научных конференциях, олимпи-
адах, выставках и других престижных 
мероприятиях, занимая первые и при-
зовые места, защищая тем самым честь 
родной кафедры и университета.

Подготовила  
анна КаРТаВцЕВа

В этом году одна из старейших кафедр университета, теплотехнических и энергетических систем, 
отмечает свое 80-летие. В ее летописи много славных страниц. 

» лабораторные занятия ведёт и.Б. Гольденберг

Славной истории строки
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* Научные коллективы под руководством д.т.н. 

М.А. Поляковой и д.т.н. А.М. Песина победили в кон-
курсе российско-индийских инициативных научно-
исследовательских проектов РФФИ.

* Доцент кафедры ЭПП ИЭиАС А.В. Варганова и до-
цент кафедры механики М.В. Харченко победили в кон-
курсе на получение стипендии Президента Российской 
Федерации для молодых ученых, осуществляющих пер-
спективные научные исследования по приоритетным на-
правлениям модернизации российской экономики.

* Научный коллектив под руководством проф. кафе-
дры языкознания и литературоведения С.В. Рудаковой 
победил в конкурсе грантов РФФИ «мол_г» (проведение 
международных молодежных научных мероприятий) с 
проектом организации IV международной молодежной 
научно-практической конференции «Мировая литерату-
ра глазами современной молодежи. Цифровая эпоха». 
Она прошла 18–20 сентября, собрала более 80 авторов 
из Италии, Венгрии, Китая, а также научных центров и 
вузов 21 города России.

* В конкурсе грантов «УМНИК», проводимом Фон-
дом содействия развитию малых форм предприятий в 
научно-технической сфере, поддержаны проекты ст. 
преп. каф. механики, к.т.н. М.В. Харченко по направле-
нию «современные материалы и технологии их созда-
ния» и асп. каф. АЭиМ И. Ложкина по направлению «но-
вые приборы и аппаратные комплексы». 

* Научный коллектив под руководством проректора 
по международной деятельности А.Г. Корчунова побе-
дил в конкурсе грантов РФФИ на проведение междуна-
родных молодежных научных мероприятий с проектом 
организации международной молодежной конференции 
«Magnitogorsk Rolling Practice 2018». Конференция про-
шла в июне, в ее работе участвовали ученые из Индии, 
Италии, Испании, Англии.

* М. Лихидько и А. Перминов выиграли грант на реа-
лизацию проекта «Школа графического дизайна «Digital 
School» и в марте запустили первую версию проекта 
Школы дизайна.

* Доцент кафедры английского языка М.В. Артамоно-
ва победила в программе малых грантов для российских 
выпускников Fulbright, 2018, конкурс проходил при фи-
нансовой поддержке Института международного образо-
вания (IIE). 

* В МГТУ c 6 по 8 февраля проходила III Междуна-
родная НПК «Маркшейдерское и геологическое обеспе-
чение горных работ».

* В феврале ст. гр. ССб-14-4 Е. Никитенко на V Меж-
дународной научно-практической конференции «Совре-
менное научное знание: теория, методология, практика» 
(г. Смоленск) получила диплом I степени за доклад на 
тему «Некоторые аспекты историко-юридического под-
хода к понятию «услуга» (н.рук. – Ю.Л. Кива-Хамзина).

* В марте Всероссийское научно-методическое обще-
ство педагогов совместно с московским издательством 
«Образование и Информатика» подвели итоги XIV Все-
российского конкурса научно-практических работ по ме-
тодике обучения информатике и информатизации обра-
зования (ИНФО-2017). Победителем конкурса в номина-
ции «Правила информационной безопасности – изуча-
ем и соблюдаем» стала зав. каф. БИиИТ Г.Н. Чусавитина 

* Во Всероссийском научно-исследовательском инсти-
туте авиационных материалов в конце марта прошла IV 
Международная конференция «Аддитивные технологии: 
настоящее и будущее», где наш вуз представляла профес-
сор кафедры ФХиХТ Э.В. Дюльдина.

* В марте «Рыбаков Фонд» подвёл итоги Всероссий-
ского конкурса стипендий и грантов им. Л.С. Выготско-
го. Победителями стали Е. Москвитина и В. Петрова, ма-
гистранты гр. ИППм16-4.

* 31 марта на базе ИГО прошла региональная роди-
тельская конференция, являющаяся частью общенаци-
онального родительского форума по проблемам семей-
ного воспитания «Верны традициям, открыты иннова-
циям», проходившего по всей России. На пленарном за-
седании участники обсудили условия активизации роди-
тельского сообщества в системе образования и воспита-
ния детей. 

* 19 апреля в резиденции губернатора Челябинской 
области состоялась НПК «Россия сегодня: социально-
экономические и духовно-нравственные основы раз-
вития нации». На сессии «Тенденции и перспективы 
социально-экономического развития национальной эко-
номики» обсуждалась Стратегия развития Челябинской 
области – 2035. С вопросом о вызовах времени и реакции 
на них молодежи выступила директор ИЭиУ Н.Р. Балын-
ская. Ее рекомендации были включены в итоговую резо-
люцию для корректировки Стратегии в будущем.

* В МГТУ с 16 по 20 апреля работала 76-ая Междуна-
родная научно-техническая конференция «Актуальные 
проблемы современной науки, техники и образования». 

* В апреле на базе инжинирингового центра 
запущено инновационное производство вос-
ковых моделей из литейного воска для юве-
лирной промышленности. 

* С 10 по 12 мая в МГТУ прошла IX 
Международная научная конференция 
«Мировоззренческие основания куль-
туры современной России», организо-
ванная кафедрой философии.

На покорение Екатеринбурга, а точ-
нее, Уральского федерального универ-
ситета отправилась внушительная ко-
манда из семи человек: Н. Тазеев, Е. 
Вараксина, К. Шайхитдинова из гр. 
АТб-17 и Д. Корнилова, Т. Кукушки-
на, Д. Вафина, К. Бикмухаметова из гр. 
АТб-16 во главе с руководителем груп-
пы ст. преподавателем М.С. Соколовой. 
Им предстояло доложиться на Между-
народной научно-практической конфе-
ренции студентов, аспирантов и моло-
дых ученых «Энерго-и ресурсосбере-
жение. Энергообеспечение. Нетради-
ционные и возобновляемые источни-
ки энергии. Атомная энергетика» и сра-
зиться с другими участниками из 15 ко-
манд на Всероссийской студенческой 
олимпиаде по энерго-и ресурсосбере-
жению. Для каждого из магнитогорских 
форумчан этот выезд был первым опы-
том, каково же было их удивление, ког-
да на открытии пленарного заседания 
команду из МГТУ им. Г.И. Носова при-
няли как давнюю добрую знакомую, от-
метив особо ее многочисленность и ак-
тивность. Ведь, как услышали ребя-
та, магнитогорцы – постоянные участ-
ники этого форума, на котором студен-
том бывал и зам. директора ИЭиАС по 
научной работе Е.Г. Нешпоренко, кото-
рый в этот раз некоторое время сопро-
вождал команду.

Своими впечатлениями от конфе-
ренции и олимпиады поделились Да-
рья Корнилова и Татьяна Кукушкина. 
Они сообщили, что магнитогорцы вы-
ступали на секции «Энерго- и ресур-
сосбережение», на которой было около 
30 участников, представлявших вузы 
Москвы, Санкт-Петербурга, Иваново, 
Алма-Аты (Казахстан), Кирова, Ека-
тернбурга (УрФУ). От нашей команды 
прозвучало три доклада: «Газодинами-
ческие варианты утилизации конвер-
терных газов» Д. Корниловой и Т. Ку-
кушкиной, «Влияние потерь теплоты 
через ограждения в высокотемператур-

ных теплотехнологических процессах» 
Д. Вафиной и К. Бикмухаметовой, «Ис-
следование вариантов охлаждения га-
зов кислородных конвертеров» А. Ба-
скаковой и Е. Вараксиной. Причем все 
эти доклады опубликованы в сборнике 
трудов конференции, так же как и ста-
тьи Наиля Тазеева и Камиллы Шайхит-
диновой, которые не выступали с до-
кладом. Все работы выполнялись под 
научным руководством С.В. Картавце-
ва. Свои доклады Татьяна и Дарья, Ксе-
ния и Дарья представляли в парах, а с 
последним выступила Екатерина Ва-
раксина.

Татьяна: «Мы боялись, что будем 
на конференции выглядеть не очень в 
сравнении с другими. Но оказалось – 
зря переживали. Наши доклады были 
не хуже, а может, и лучше других, на-
пример, презентации наши явно оказа-
лись лучше, чем во многих других до-
кладах, где на слайдах шел голый текст.

Признаюсь, что вначале я не хоте-
ла ехать на форум. Но теперь осознаю 
– то, что я приобрела новый для себя 
опыт участия в выездной конференции, 
олимпиаде – это, конечно, положитель-
но, это пригодится в будущем».

Дарья: «После этой конференции 
ощущаешь свободу какую-то. И в сле-
дующий раз, думаю, будешь более уве-
ренно выступать, отвечать на вопросы. 
Не знаю, может, это нескромно, но мне 
показалось, что наши доклады выигры-
вали в сравнении с другими. Все моно-
тонно читали текст с листа, а мы попы-
тались все рассказать своими словами. 
И презентации у нас были более выи-
грышными – все коротко, ясно и четко.

Еще мы поняли для себя, что на по-
добные форумы надо ехать с серьезной 
предварительной подготовкой. Рассчи-
тывать только на удачу бессмысленно. 
Если бы мы заранее хорошо поработа-
ли, то на олимпиаде заняли более высо-
кое место, а не девятое».

Татьяна: «Огромной удачей было то, 

что мы отправились такой большой ко-
мандой. Раньше нам никогда не прихо-
дилось собираться вот так вместе в не-
формальной обстановке. Мы лучше 
узнали друг друга, сплотились. Жили в 
гостинице на девятом этаже очень ком-
фортно в блоке на две комнаты по три 
человека в каждой. Только Наиля посе-
лили со студентами другого вуза».

Дарья: «В будущем, если представит-
ся случай поехать на подобный форум, 
уже, пожалуй, мы сомневаться не будем 
– ехать или не ехать. Во всяком случае 
Даша Вафина уже решительно заявила 
– все вчетвером едем на очередные кон-
ференции в Казань, Москву…»

Много впечатлений осталось у ребят 
от этой поездки, и они надолго запом-
нятся им. Но какими бы важными они 
ни были, не это явилось подарком род-
ной кафедре, а те награды, что они при-
везли с собой. Д. Корнилова и Т. Кукуш-
кина удостоились поощрительных ди-
пломов за лучший научный доклад. За 
участие в олимпиаде тоже получено два 
диплома. Каждый из магнитогорской 
команды отмечен сертификатом участ-
ника конференции и олимпиады. А кро-
ме того, организаторы форума передали 
благодарственные письма ректору М.В. 
Чукину, проректорам О.Н. Тулупову и 
О.Л. Назаровой, директору ИЭиАС С.И. 
Лукьянову, заместителю директора ИЭ-
иАС по научной работе Е.Г. Нешпорен-
ко, заведующему кафедрой ТиЭС Е.Б. 
Агапитову – за предоставленную воз-
можность студентам участвовать в этом 
мероприятии; благодарственные пись-
ма профессору С.В. Картавцеву за под-
готовку студентов к участию в форуме 
и, конечно, руководителю команды М.С. 
Соколовой. Так держать, теплоэнерге-
тики! А 25 декабря вся кафедра – и сту-
денты, и преподаватели, и выпускники, 
и гости традиционно весело, талантливо 
и профессионально отметили свой День 
энергетика!

анна КаРТаВцЕВа

Так держать, 
 теплоэнергетики!

Студенты кафедры ТиЭС к ее юбилею и профессиональному празднику Дню энергетика преподнесли свой 
подарок, за которым они отправились в уральскую столицу, г. Екатеринбург, причем, поначалу все  
и предположить не могли, каков будет итог этой поездки. Им надлежало принять участие  
в Международном молодежном Даниловском энергетическом форуме, который проводился в этом году 
уже в 18-й раз.

высота
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Приметы 2018 года
* В Татарстане на базе Казанского государственного 

энергетического университета» 17–18 мая прошло за-
седание федерального УМО по УГСН 13.00.00 Элек-
тро- и теплоэнергетика и VIII межвузовская научно-
методическая конференция «Актуальные вопросы ин-
женерного образования: содержание, технологии, ка-
чество». В работе форума участвовали зав. кафедрой 
ТиЭС Е.Б. Агапитов и зам. директора по науке ИЭиАС 
Е.Г. Нешпоренко.

* На кафедре ТиЭС 22–24 мая прошла XVIII Все-
российская НПК студентов, аспирантов и специали-
стов «Энергетики и металлурги настоящему и будуще-
му России».

* В конце мая в Челябинском государственном 
промышленно-гуманитарном техникуме им. А.В. 
Яковлева состоялась областная НПК «Перспективы ро-
ста 2018». Магнитогорск представляли учащиеся МпК. 
Работа А. Дедова (гр. Эк-16-1, (рук. Д.Г. Нешпоренко) 
удостоена номинации «Масштабность исследования», 
В. Ермаковой и Д. Белых (гр. Эк-16-1, рук. Д.Г. Нешпо-
ренко) отмечена в номинации «Молодежный проект», 
В. Ненцинская (гр. ЭК-16-2, рук. Э.Р. Жигарева) побе-
дила в номинации «Практическая значимость».

* 5 июня в МГТУ открылась международная лабора-
тория «Механика градиентных наноматериалов».

* МГТУ им. Г.И. Носова выиграл грант для поддерж-
ки деятельности студенческих объединений и реализа-
ции студенческих инициатив.

* В Перми 18–21 июня на базе Института механики 
сплошных сред Уральского отделения РАН прошла III 
Российская конференция по магнитной гидродинамике 
(RMHD), на которой МГТУ представляли проф. каф. 
ВТиП И.М. Ячиков и ст. преп. каф. ТиЭС И.В. Портно-
ва.

* МГТУ с 4 по 7 сентября с деловым визитом по-
сетила делегация ООО «Газпромнефть-НТЦ», задачей 
которой стало обсуждение направлений научного со-
трудничества.

* В Челябинске на IХ Всероссийской выставке-
форуме «Вместе – ради детей!», проходившей 7 сентя-
бря, МГТУ был представлен кафедрой социальной ра-
боты и психолого-педагогического образования ИГО.

* В октябре МГТУ представил десять докладов на 
XV Международный конгресс сталеплавильщиков, 
который прошел в октябре на базе «Промышленно-
металлургического холдинга» в Туле.

* В Уфе в октябре прошла V Всероссийская НПК 
для школьников и студентов «Финансовая грамотность 
и финансовая свобода. Диалог во имя будущего». Т. Ка-
зарян, Т. Серегина, А. Сегеда, Е. Сигай (студенты на-
правления подготовки «государственное и муници-
пальное управление») и О. Ведерников (студент на-
правления «публичная политика и социальные науки») 
удостоились дипломов лауреатов конкурса и получили 
дипломы за 2 и 3 место.

* Лауреатами конкурса «Молодые учёные» в рам-
ках 24-й Международной промышленной выставки 
«Металл-Экспо’2018» стали О.Р. Латыпова, асп. кафе-
дры МИТОДиМ (н. рук. С.И. Платов) и Э.М. Манаше-
ва, асп. кафедры ТМиЛП (н. рук. В.Г. Дружков).

* С 20 по 23 ноября в МаГК состоялись XXIV Рос-
сийские педагогические Ассамблеи искусств, в рамках 
которых работала Всероссийская научно-практическая 
конференция «Актуальные вопросы отечественного 
музыкального образования». МГТУ на форуме пред-
ставляли советник ректора Г.С. Гун, зав. кафедрой фи-
лософии В.А. Жилина, доцент кафедры философии 
М.С. Теплых.

* В декабре ректор МГТУ М.В. Чукин принял уча-
стие в работе стратегической сессии «Национальный 
проект «Наука»: механизмы, инструменты, реализа-
ция» Министерства науки и высшего образования РФ.

Учеба 
* Победителем регионального этапа конкурса про-

фессионального мастерства «Славим человека труда!» 
(категория «Инженерное искусство молодых») УрФО в 
номинации «Лучший инженер по сварке» по Челябин-
ской области, который состоялся 15 февраля, стал ст. 
гр. ММСм-17 Н. Игалдин, ст. гр. ММСп-14 Д. Лукья-
нов занял 3 место.

* МГТУ получил статус центра проведения демон-
страционного экзамена по компетенциям «Инженер-
ный дизайн CAD (САПР)» и «Веб-дизайн и разработ-
ка» в рамках пилотного проекта по внедрению демон-
страционного экзамена по стандартам Ворлдскиллс 
Россия в систему промежуточной аттестации.

* В МпК 19 февраля прошел I этап Все-
российской олимпиады профессионально-
го мастерства обучающихся по специаль-
ностям СПО. Лучшими в своих укруп-

ненных группах стали: А. Ванкевич (гр. 
ЭК-16-5), Д. Иванов (гр. ММдс-14-1), 
Е. Кияев (гр. СТаК-14-1), С. Никитин 

(гр. СС-14-1), О. Рахимов (гр. Кс-
15-1), А. Филиппов (гр. МТэ-14-1), 
Н. Щелоков (гр. Мг-14-1).

– Какое событие 2018 года Вам за-
помнилось больше всего и почему? 

– 2018 год, как и предыдущие, был на-
полнен огромным количеством событий. 
Практически ежедневно в МГТУ прохо-
дят мероприятия, к которым так или ина-
че приложена рука студенчества. Из тех, 
которые запомнились, стоит отметить 
«Матч звезд». Наверное, на моей памяти 
– это самое яркое событие студенчества, 
которое я видел. Полторы тысячи чело-
век собрались во Дворце спорта им. И.Х. 
Рамазана и в течение 2,5–3 часов наблю-
дали за красочным шоу с участием луч-
ших студентов, представителей лиги ба-
скетбола со всей страны. Большое коли-
чество эмоций. Было много людей, кото-
рые не смогли попасть на мероприятие в 
связи с бешеным ажиотажем. Более того, 
матч длился несколько дней. Мы прово-
дили всевозможные мероприятия с гостя-
ми. Походы, мастер-классы в детских до-
мах, творческие встречи в кинотеатре с 
актёрами фильма «Движение вверх». По-
этому это был комплекс мероприятий, в 
котором были задействованы наши сту-
денты в разных ролях: организаторов, во-
лонтёров, участников. Всё это заверша-
лось красочным матчем. Это здорово.  

– Что бы Вы хотели увидеть в насту-
пающем году?

– В наступающем году я хочу увидеть 

активность от студенчества. Я бы хотел, 
чтобы в работе органов студенческого са-
моуправления было задействовано боль-
ше студентов. Чтобы было больше ме-
роприятий, инициированных и прове-
дённых самими студентами, которые на-
правлены на развитие культуры, студен-
ческого спорта, на продвижение нашего 
университета как опорного вуза и на то, 
чтобы мы и дальше могли ими гордить-
ся. Чтобы они были молодыми, красивы-
ми, воспитанными, энергичными. Теми, 
которые улыбаются, хорошо учатся, реа-
лизуют какие-нибудь классные проекты. 

– Что Вы пожелаете другим в насту-
пающем году? 

– Дорогие друзья, постарайтесь в на-
ступающем году поставить себе какие-
либо цели, и в течение 12 месяцев их вы-
полнить. Тогда в жизни обязательно по-
явится аспект, который будет вас мотиви-
ровать. Развивайтесь! Улыбайтесь! Хоро-
шее настроение – залог хорошего здоро-
вья. Желаю, чтобы ребята захотели и сде-
лали что-то хорошее.  

– Какие планы на новый год у сту-
денческого самоуправления?

– У нас каждый год план один: отдо-
хнуть. Но в реальности получается так, 
что с каждым разом мы делаем всё боль-
ше и больше. Мы постоянно на работе, и 
работа – наша вторая семья. На будущий 

год у нас есть перспективные задачи, ко-
торые мы очень хотим сделать, но они тя-
жело выполнимы. Первое, это наконец-то 
сделать ремонт в нашем будущем доме, 
студенческом центре – в здании бывшего 
заведения «Пирамида», по адресу пр. К. 
Маркса, 50/2. Второе, поскольку гряду-
щий год – юбилейный для вуза, есть не-
сколько проектов, которые мы хотели бы 
реализовать, но о них говорить мы пока 
не будем. Пока мы не знаем, удастся ли 
их осуществить. 

Надеюсь, что в завершение 2018 года 
вы приятно проведёте время. Подведё-
те итоги, отметите приятные моменты. 
А наступающий год принесет вам лишь 
счастье и радость!

надежда аКСёнОВа

Школа проводилась с целью выявле-
ния и поддержки заинтересованной и та-
лантливой молодежи, способной в даль-
нейшем заниматься реализацией моло-
дежной политики в студенческой среде   
и для активизации работы органов сту-
денческого самоуправления.

Восемь вузовских объединений сорев-
новались между собой за звание «луч-
ших» в течение двух насыщенных дней. 
Первый этап конкурса представлял со-
бой визитную карточку, где команды в 
форме презентации рассказывали о сво-
их медиа и их заслугах. Закончился день 
постановочной пресс-конференцией – 
«DOG SCIENCE 4.0». Молодые медиа-

специалисты должны были в сжатые 
сроки осветить это мероприятие: пре-
доставить фото- и видеоотчёт, написать 
короткие заметки и посты в выбранные 
социальные сети, а также оформить ста-
тью в любое СМИ. Жюри оценивало 
всю работу каждого университета, по-
лагаясь лишь на профессионализм, фак-
тичность и креативность ребят.

– От этой школы у меня остался целый 
вагон положительных эмоций и впечат-
лений! Я очень люблю журналистику 
и всё, что с ней связано. Поэтому я как 
губка пыталась впитать в себя всю ин-
формацию. И думаю, что у меня это по-
лучилось. Я узнала много нового и по-

лезного. Благодаря Марии Хворостовой 
я посмотрела на тексты и статьи совсем 
с другой стороны. Обрела новые лайф-
хаки по написанию крутых заголовков, 
а также поняла, какие ошибки часто до-
пускаю и на что стоит обратить внима-
ние при написании статей. В любой по-
ездке многое зависит от компании, в ко-
торой находишься. Так вот, я хочу  по-
благодарить ребят за то, что они сделали 
эти дни ещё более яркими и незабывае-
мыми! Жду не дождусь следующей по-
ездки! – поделилась впечатлениями Ми-
лада Иволина, журналист студенческого 
медиацентра МГТУ. 

Второй день был не менее жгучим 
на эмоции. Участники набра-
лись опыта на различных мастер-
классах: мастерство фотографиче-
ского искусства; создание самых 
лучших видео; современное и ак-
туальное направление SMM; важ-
ная и интересная область дизай-
на; журналистика и пиар, необхо-
димые для любого медиапроекта. 
А также зарядились положитель-
ными эмоциями и приобрели но-
вых друзей. Каждое посещение и 
участие в работе мини-обучений 
оценивалось в баллах, что и помог-
ло выявить главного победителя 
«STUDMEDIA». 

Лучшим стал студенческий ме-
диацентр МГТУ им. Г. И. Носо-
ва! Самое главное – это любить 
то, что делаешь, и делать то, что 
любишь, не останавливаясь на до-
стигнутом. 

алина СУТЕнОВа, 
Виталина РяБиЧЕнКО

2018 порадовал,  
но дальше – больше

2018 год подходит к концу. Чем вам запомнился уходящий год? Достигли 
ли вы того, чего хотели? Об этом и многом другом мы побеседовали 
с председателем первичной профсоюзной организации студентов и 
аспирантов МГТУ им. Г.И. Носова Р.А. Муртазиным.

Приехали и доказали,  
что лучшие!

В клуб-отеле «Золотой пляж» прошла школа студенческих медиацентров Челябинской области – 
«STUDMEDIA», на которой было определено лучшее студенческое СМИ Челябинской области. Проект 
являлся победителем грантового конкурса и реализовался при поддержке Федерального агентства  
по делам молодежи «Росмолодежь» и Ресурсного молодежного центра.
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Приметы 2018 года
* В марте А. Халимова, (гр. ИЛм-17-3), выиграла грант 

стипендиальной программы DAAD на обучение в Герма-
нии.

* 28 марта в МГТУ прошел отборочный этап ежегодной 
студенческой лиги Международного инженерного чемпи-
оната «CASE-IN».

* В апреле на Всероссийской многопрофильной олим-
пиаде «Я – профессионал» по педагогическому профилю 
А. Маклаков (гр. ИПОб-16-1) занял 2 место, по направле-
нию «Биотехнологии» Ю. Савлукова (гр. ТПп-14) стала 
призером.

* В Санкт-Петербургском государственном архитектур-
но-строительном университете с 11 по 13 апреля прошел 
XI Международный конкурс «Макаронный строитель – 
2018», на котором команда МГТУ заняла 1 место среди 19 
команд-участников.

* Стипендии Правительства РФ студентам, осваиваю-
щим образовательные программы СПО по приоритетным 
направлениям модернизации и технологического развития 
экономики РФ, на 2018/2019 учебный год назначены: Т. 
Хидиятову, гр. Тэ-15-1, С. Каунову гр. Пр-15-1, В. Липуно-
ву, гр. М-15-1, Е. Попову, гр. Кс-15-2, С. Ротар, гр. Тэ-15-2, 
У. Цукановой, гр. Пр-15-1 (МпК).

* Студентка гр. ТПП-14 кафедры ССиТПП Ю. Савлуко-
ва стала победителем Всероссийского конкурса здорового 
питания «Здоровый десерт».

* В июне ИДПО «Горизонт» заключил государственные 
контракты с Министерством социальных отношений Че-
лябинской области: на обучение компьютерной грамотно-
сти неработающих пенсионеров; по повышению квалифи-
кации специалистов, занимающихся работой по профи-
лактике социального сиротства.

* В июне стартовал конкурс среди руководителей об-
щеобразовательных организаций нашего города «Лучший 
абитуриент МГТУ им. Г.И. Носова», организованный ву-
зом. Победителем 5 октября признана директор МГМЛ 
при МГТУ им. Г.И. Носова Л.В. Городная, 2 место разде-
лили руководители школ 64 и 8 Н.В. Быкова и Т.Б. Конова-
лова, 3 место присвоено директорам МАОУ «Академиче-
ский лицей», школ 10 и 28 Л.Н. Смушкевич, Н.С. Малико-
вой, Е.Н. Комарницкому.

* С 1 по 4 июня в Тюмени прошел финал XI Между-
народной олимпиады в сфере информационных техноло-
гий «IT-Планета 2017/18» (world-it-planet.org). Студенты 
А. Мухамадиева и А. Сафуанов заняли 3 место в конкур-
се свободной робототехники «РобоФабрика», в номина-
ции «Изделие».

* МГТУ в августе получил лицензию на работу по но-
вой образовательной программе 07.0 4.01 Архитектура 
(магистратура) по профилю «экологическая архитектура 
зданий и сооружений»

* В сентябре прошел III Международный профессио-
нальный конкурс среди преподавателей вузов (в рамках тре-
бований ФГОС) «Формирование компетенций в професси-
ональном образовании – 2018». Победителями в номина-
циях: «Технические науки, общепрофессиональные ком-
петенции» стали И.И. Баранкова, С.А. Пешонов, Е.А. Ро-
манько, «Технические науки, Профессиональные компе-
тенции» – И.И. Баранкова, А.И. Антропов, И.Ю. Мезин, 
М.Ю. Петушков, «Технические науки, профессионально-
специализированные компетенции» – И.И. Баранкова, В.О. 
Борисов, Е.А. Романько, 2 место в номинации «Техниче-
ские науки, профессиональные компетенции» заняла У.В. 
Михайлова.

* В рамках реализации программы сотрудничества пра-
вительства Челябинской области, МГТУ им. Г.И. Носова 
и Российской академии образования представители кафе-
дры СРиППО 7 сентября участвовали в работе дискусси-
онной площадки «Образование для социальной сферы: ре-
гиональный опыт», которая проводилась в рамках IХ Все-
российской выставки-форума «Вместе – ради детей!» в 
Челябинске. 

* Кафедра архитектуры участвовала в XXVII Междуна-
родном смотре-конкурсе лучших выпускных квалификаци-
онных работ по архитектуре, дизайну и искусству, который 
прошел в конце сентября в Волгограде. Четыре выпуск-
ные квалификационные работы удостоились II степени.

* Впервые с 29 по 30 сентября на базе УОЦ «Юность» 
прошла образовательная платформа «Проектный лекто-
рий 2.0» при поддержке Министерства образования и на-
уки Челябинской области, ГБУ «Молодёжный ресурсный 
центр» и профкома студентов и аспирантов МГТУ. 

* 4 октября в МГТУ прошла акция «Всероссийский 
экономический диктант» на тему: «Сильная экономика – 
процветающая Россия!».

* 10–11 октября на базе МГТУ прошли VI Петровские 
образовательные чтения, на которых обсудили тему «Мо-
лодежь: свобода и ответственность». Они были организо-
ванны Магнитогорской епархией, городской администра-
цией и МГТУ им. Г.И. Носова.

* В октябре МГТУ был награждён дипломом призёра 
в номинации «Энергия образования» за лучшую 
организацию и проведение отборочного этапа 
студенческой лиги Международного инженер-
ного чемпионата «CASE-IN», проходившего 
28 марта при поддержке департамента госу-
дарственной политики в сфере воспитания 
детей и молодежи Минобрнауки РФ, фонда 
«Надежная смена», г. Москва и НП «Мо-
лодежный форум лидеров горного дела».

«PROПУСК» – это фестиваль, где ли-
цом к лицу встречаются абсолютно раз-
ные коллективы всех направлений. Глав-
ная цель – объединение творческо-
го духа и презентация талантов. На ме-
роприятии отсутствует конкуренция и 
борьба за первое место. Сюда приходят, 
чтобы творить самим и увидеть творе-
ния других.

С приветственным словом к участ-

никам и зрителям обратился ректор 
МГТУ им Г.И. Носова М.В. Чукин:

– Добрый день, дорогие друзья, колле-
ги! Привет, студенчество! Действитель-
но, уже в четвертый раз наши студенты 
дарят нам, я бы сказал, бесценный, по-
дарок. Почему он бесценный? Пояснять 
не надо. Это тепло душ, которое ребя-
та вкладывают в каждое своё выступле-
ние,  сердечное, глубокое отношение к 

происходящему. Это поистине бесценно. 
Я уверен, что эту традицию универси-
тет поддерживал и будет поддерживать. 
Всегда мы будем созерцать накануне Но-
вого года такое прекрасное действо.

Материалы разворота подготовили студкоры студенческого медиацентра МГТУ 

Шесть участников во главе с руково-
дителем Викторией Марушкиной уже не 
в первый раз привозят призовые места с 
этого мероприятия. Но именно одиннад-
цатый по счету фестиваль подарил ребя-
там максимальное количество эмоций и 
возможностей.

Несмотря на серьезность и слож-
ность, ребята выбрали песню «Покло-
нимся великим тем годам…».  Огром-
ное количество конкурентов и важность 
тематики не сломили дух исполнителей. 
Как признаются участники коллектива, 
они выложились «на все сто», прочув-

ствовали песню и выдали ее «как надо». 
Жюри без всяких сомнений пропусти-

ло номер на гала-концерт. Там же и ре-
шилось: среди 78 номеров он занял тре-
тье место. 

Матери солдат, погибших в Афгани-
стане, и ветеран Великой Отечественной 
войны были самыми почетными гостями 
на этом мероприятии. 

– Когда мероприятие закончилось, и 
все начали расходиться, к нам подошёл 
ветеран Великой Отечественной войны 
и сказал: «Вот вы как вышли, как спели, 
очень тронуло за душу. Еще вы красиво 
ушли, я бы вам дал 1-е место». Для нас 
это было очень трогательно, а мнение 
такого человека нам намного важнее», – 
рассказывает Алина Шагеева, участница 
коллектива.

Виктория Марушкина получила на-
граду «за личный вклад в патриотиче-
ское воспитание молодого поколения». 
И она ей полностью соответствует. По-
мимо вокала Виктория учит ребят идти 
вперёд, всегда быть добрыми, помогать 
обществу и не обращать внимания на не-
гативное мнение окружающих, а самое 
главное – оставаться человечными. 

Все участники коллектива «Вистале-
ди» довольны этой поездкой. Ну а мы, 
в свою очередь, гордимся их успехами и 
желаем в дальнейшем только побед! 

Элина БаГаУТдинОВа

Графический дизайн – это одна из са-
мых перспективных сфер современ-
ной экономики. Специалисты по графи-
ческому дизайну востребованы как на 
крупных медиапредприятиях, так и в бо-
лее обыденных сферах. Графический ди-
зайн может стать полезным и прибыль-
ным хобби, как фрилансерская подра-
ботка, так и основным занятием. 

Участники школы «Digital School 2.0» 
не только научились азам графическо-
го дизайна у мастеров своего дела, но 
и непосредственно попробовали себя в 
этом деле. Помимо основ дизайнерско-
го дела программа школы предусматри-
вала и более углублённое изучение двух 
основных программ для будущего гра-
фического дизайнера: Adobe Photoshop 
и Adobe Illustrator. Так, сочетая в себе 
весомый теоретический и немаловаж-
ный практический элементы, програм-
ма школы была организована таким об-
разом, чтобы никто из участников в про-
цессе не заскучал. Потому что дизайн 
– это творчество, а не ремесло.

– Защита прошла отлично, как и ожи-
дали. Каждый из выпускников школы 
успешно презентовал свой проект, не-

смотря на коварные вопросы жюри. Не-
которые из проектов скоро можно будет 
увидеть на стендах университета и ин-
ститутов, – поделился мнением один из 
организаторов школы Михаил Лихидько.

Это хороший показатель, что проекты 
нашего университета продолжают полу-
чать грантовую поддержку от государ-

ства – главной опоры молодёжной поли-
тики нашей страны. МГТУ им. Г.И. Но-
сова продолжает улучшать и совершен-
ствовать молодёжную политику, совер-
шенствуя знания и навыки своих студен-
тов в профессиональной и в творческой 
сферах.

Константин МОРОзОВ

За бронзой с золотыми сердцами
На территории Челябинского промышленно-гуманитарного техникума им. А.В. Яковлева с11 по 12 декабря 
состоялся областной фестиваль военно-патриотической песни «Память…». В нем принял участие и наш 
вокальный коллектив «Висталеди».

Учиться творчеству
18 декабря в МГТУ им. Г.И. Носова состоялось закрытие школы графического дизайна «Digital School 2.0». 
Проект является победителем грантового конкурса и реализуется при поддержке Федерального агентства 
по делам молодёжи «Росмолодёжь» и Ресурсного молодёжного центра. Это уже второй сезон этой школы 
в нашем университете, направленный на повышение навыков студентов в сфере графического дизайна.

И пусть так будет всегда
«PRОПУСК» совмещает в названии два важных слова – «профессиональный» и «пуск». Фестиваль действи-
тельно стал отправной точкой для многих талантливых студентов. Грандиозный IV фестиваль молодёжно-
го творчества «PROПУСК-2018» по праву может называться самым долгожданным и зрелищным событием 
в жизни магнитогорского студенчества.

алина СУТЕнОВа,  
Виталина РяБиЧЕнКО

Полная версия публикации на внешнем 
сайте МГТУ http://magtu.ru/novosti/no-

vosti-universiteta/9990-propusk-2018.html
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Приметы 2018 года
* 2 ноября прошла Всероссийская акция «Большой эт-

нографический диктант», в котором участвовали не только 
студенты, но и преподаватели, среди которых были и канди-
даты наук в различных областях.

* 11 ноября на базе МГТУ впервые прошла Междуна-
родная просветительская акция «Географический диктант». 
Организатором диктанта является Всероссийская обще-
ственная организация «Русское географическое общество». 
Идейным вдохновителем стал президент РФ В.В. Путин.

* 17–18 ноября на базе Казанского (Приволжского) фе-
дерального университета состоялась студенческая модель 
«G20: Youth Model» – деловая игра для молодёжи, инте-
ресующейся мировой экономикой и политикой. Среди 75 
участников были студенты казанских вузов и более 40 деле-
гатов из других регионов России и мира. МГТУ представ-
ляла П. Пархоменко (гр. ИПП-14-1).

* 20 ноября в ЦПИ «Библиотека Крашенинникова» состо-
ялся круглый стол «Актуальные вопросы противодействия 
коррупции в системе высшего образования: взяточничество, 
мошенничество» для студентов четвертого курса, обучаю-
щихся на специальностях «Государственное и муниципаль-
ное управление» и «Управление персоналом».

* 4–5 декабря в МГТУ прошел финала конкурса «Пре-
подаватель будущего». В номинации «Надежда» по тех-
ническому направлению 3 место заняли А.В. Варганова и 
И.О. Кожевников, 2 место – А.И. Курочкин, 1 место – О.Е. 
Масленникова, по гуманитарному направлению 3 место 
завоевала О.В. Пустовойтова, 2 место – А.А. Царан, 1 ме-
сто – Т.П. Рахлис. В номинации «Профессионалы» по тех-
ническому направлению 3 место занял С.А. Повитухин, 
2 место – О.Б. Калугина, 1 место – Т.А. Бондаренко; по 
гуманитарному направлению 3 место – Г.В. Слепухина и 
О.В. Сприкут, 2 место – А.Д. Григорьев, 1 место – Н.Н. Ко-
лесникова.

* С 7 по 9 декабря в нашем вузе прошел первый Всерос-
сийский интеллектуальный конкурс аэромеханических ре-
шений отрасли AeroNet «ИКАР». Конкурс был организован 
МГТУ им. Г.И. Носова при поддержке Министерства обра-
зования и науки Челябинской области и собрал 70 участни-
ков от 16 лет из 10 городов России.

Внеучебная деятельность
* В январе завершился областной конкурс молодёжных 

проектов «Студенческая инициатива». Представительницы 
из МГТУ В. Шилина, В. Назарова, Е. Александрова и А. Ку-
накбаева выиграли гранты на исполнение своих замыслов.

* 19 февраля после многолетнего перерыва прошло засе-
дание клуба научной фантастики.

* На прошедшем с 12 по 16 марта в Москве форуме 
«Россия – страна возможностей» руководитель волонтёр-
ского центра «По зову сердца» Т. Птицына стала финалист-
кой «Грантового конкурса молодежных инициатив».

* 1 марта в МГТУ прошел конкурс снежных фигур. По 
итогам конкурса первое место заняла команда «Горное 
тело», второе – «Лютые», а третье – команда «На все день-
ги лепим».

* В марте объявлены итоги Всероссийского конкурса мо-
лодёжных проектов «Творческие инициативы молодёжи», 
организованного федеральным агентством по делам моло-
дёжи Росмолодёжь. Студентка 3 курса ИСАиИ В. Овсянни-
кова выиграла грант на реализацию проекта «Конкурс кра-
соты «Мисс Стальное сердце-2018», студентка 4 курса ИГ-
ДиТ Л. Байкина – грант на реализацию проекта «Творче-
ство во благо».

* В марте на XVI региональном фестивале стильной хо-
реографии «Улица горящих фонарей» танцевальный кол-
лектив МГТУ «Бонус» занял 1 место и удостоился гран-при 
фестиваля. Танцевальный коллектив МГТУ «Новый свет» 
занял 2 место.

* На ежегодном конкурсе «Студенческий лидер Челябин-
ской области 2018», проходившем в Миассе c 6 по 8 апре-
ля, 1 место заняла председатель профбюро ИСАиИ Е. Мор-
гун, II место – председатель профбюро ИЭиАС А. Маль-
цева.

* Два опорных вуза – Кемеровский государственный уни-
верситет и МГТУ им. Г.И. Носова 18-19 апреля в Кемерово 
провели совместное обучение по проекту «Молодёжка 2.0. 
Перезагрузка» для молодежи всех студенческих объедине-
ний, в том числе в области спорта и физической культуры.

* В Челябинске в апреле на ежегодном конкурсе про-
фессионального мастерства среди студотрядов проводни-
ков Челябинской области «Под стук колес» Ю. Кадильни-
ков получил звание лучшего проводника.

* 15 апреля театральный коллектив «Живём и Дышим» 
(рук. А.В. Бердников) на VII Областном фестивале теа-
тров малых форм «Театральная весна 2018», проходившем 
в Чесме, получил дипломы лауреата за стихотворения: «Я 
убит подо Ржевом», которое декламировали К. Копылов, Д. 
Алтынгужин, А. Ишмуратов, А. Ногарев и «В 17 лет серьёз-
ность не к лицу», которое читал Д. Алтынгужин.

* 18 апреля в МГТУ прошёл финал конкурса «Лучшая 
комната общежитий МГТУ». 1 место завоевала команда 
«4G», общ. №5.

* Волонтёры МГТУ участвовали в чемпиона-
те мира по хоккею среди юниоров, проходив-
шем с 19 по 29 апреля в ледовом Дворце спорта 
«Арена-Металлург».

* В МГТУ с 20 по 22 апреля прошел фи-
нальный этап конкурса «Лучшая академиче-
ская группа – 2018». Это звание заслужила 
группа ГД-13-1 ИГДиТ. 

Директор ИЭиУ, профессор Н.Р. Ба-
лынская, фактический организатор и 
вдохновитель конференции, попривет-
ствовав присутствующих, дала опре-
деление коррупции и напомнила, что в 
феврале 2007 года Россия официально 
стала членом международной органи-
зации ГРЕКО (группа государств про-
тив коррупции), которая была учрежде-
на в 1999 году Советом Европы для мо-
ниторинга государств на предмет соот-
ветствия антикоррупционным стандар-
там организации. – К сожалению, Челя-
бинская область признана одной из са-
мых коррумпированных регионов Рос-
сийской Федерации, – констатировала 
она, – с этим нужно бороться. 

Модератор встречи доцент кафедры 
ГМУиУП В.А. Гафурова представила 
выступающих: в конференции традици-
онно участвовали преподаватели и сту-
денты ИЭиУ и постоянные партнёры из 
Рудненского индустриального институ-
та (Республика Казахстан); также при-
сутствовали приглашенные гости: ст. 
советник юстиции, зам. прокурора Ле-
нинского района Магнитогорска Л.В. 
Зорин и специалист по антикоррупци-
онной деятельности юридического от-
дела МГТУ С.Н. Коньков. С иностран-
ными коллегами связь осуществлялась 
путем прямого включения.  

Так как степень общественной опас-
ности коррупции высока, то приоритет-
ным направлением государственной по-
литики Российской Федерации являет-
ся предупреждение коррупции. 

Участники конференции выступи-
ли с интересными докладами: студен-
ты 3 курса Р. Гайфулина и В. Коваленко 
рассмотрели важную для нашего горо-
да тему «Конфликт интересов по управ-
лению экологического контроля на про-
мышленных предприятиях  Челябин-
ской области», К. Страхова поведала о 
проявлениях коррупции в сфере физиче-
ской культуры и спорта, А. Садикова по-
знакомила присутствующих с проблема-
ми противодействия коррупции в нало-
говых органах. М. Юдина рассказала о 
конфликтах интересов в градостроении 
(архитектура). Темой доклада студентки 
1 курса А.В. Арутюнян была актуальная 
на сегодня проблема конфликта интере-
сов в школах. Все эти работы были соз-
даны под научным руководством доцен-
та кафедры ГМУиУП С.В. Коптяковой. 
Зарубежные коллеги поделились опытом 
в развитии антикоррупционной культу-
ры молодежи и использования информа-
ционных технологий в процессе форми-
рования открытого общества как меха-
низма борьбы с коррупцией. 

Приглашенные гости также внесли ве-
сомый вклад в дело борьбы с мировым 
злом. Прокурор Л.В. Зорин в докладе 
на тему «Общие вопросы  противодей-
ствия коррупции» отметил, что корруп-
ция как отрицательное явление препят-
ствует развитию нашего общества, тем 
более в сегодняшней непростой ситуа-
ции. Поэтому факт того, что потери, ко-
торые несет государство и общество от 
коррупции, огромны, налагает большую, 
особую ответственность на органы про-
куратуры. Никакой самоуспокоенности 
быть не должно с учетом скрытого ха-
рактера такого рода преступлений. Он 
считает, что антикоррупционная борь-
ба с нарушителями и применяемые к 
ним меры правового воздействия долж-
ны быть открыты обществу, становить-
ся для него более заметными. Это необ-
ходимо, потому что именно мнение об-
щества имеет, пожалуй, определяющее 

влияние на сознание людей. Познако-
мив слушателей с судебной практикой, 
связанной с коррупционными правона-
рушениями в Магнитогорске, прокурор 
прокомментировал предпринимаемые 
меры по противодействию коррупции. В 
заключение выступающий отметил, что 
противодействие коррупции невозмож-
но без формирования в обществе атмос-
феры неприятия этого явления.

– У каждого из вас должна быть такая 
установка – обратился он к студентам: 
«Там, где я работаю, коррупции быть не 
должно». 

Под занавес перед слушателями вы-
ступил С.Н. Коньков. Он рассказал о 
действующем в университете правовом 
регулировании вопросов противодей-
ствия коррупции, о проблемных аспек-
тах федерального законодательства. За-
тем познакомил слушателей с содер-
жанием законопроекта № 601000-7 «О 
внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ в целях совер-
шенствования государственной полити-
ки в области противодействия корруп-
ции», внесенном Правительством в Го-
сударственную Думу 5 декабря. 

Отметив, что авторы проекта предла-
гают внести изменения также и в Фе-
деральный закон «О противодействии 
коррупции», согласно которым преду-
сматривается увеличение антикорруп-
ционных ограничений, запретов и обя-
занностей, распространяемых на всех 
сотрудников университета, а также со-
вершенствование антикоррупционных 
стандартов для работников, замещаю-
щих отдельные должности в универ-
ситете, входящие в перечни, которые 
устанавливаются Министерством нау-
ки и высшего образования РФ, он, ком-
ментируя предлагаемые антикоррупци-
онные нововведения, дал части из них 
критическую оценку. 

В ходе мероприятия студенты показа-
ли свою правовую осведомленность и 
юридическую грамотность, что помог-
ло им всесторонне рассмотреть явление 
коррупции с экономической, социаль-
ной и уголовно-правовой точек зрения, 
наметить пути борьбы с ней. 

инна КиМ

Молодежь против коррупции
Ежегодная Международная научно-практическая видеоконференция «О некоторых актуальных 

вопросах противодействия коррупции» прошла 13 декабря в конференц-зале МГТУ. Форум был 
приурочен  к Международному дню борьбы с коррупцией, который отмечают 9 декабря. С докладами 
выступали будущие управленцы – студенты первого-третьего курсов института экономики и 
управления МГТУ им. Г.И. Носова. 

Открывая конференцию, её организа-
тор и вдохновитель директор ИЭиУ Н.Р. 
Балынская отметила, что экстремизм и 
терроризм в любых формах как одна 
из самых опасных проблем человече-
ства являются реальной угрозой наци-
ональной безопасности и нашей стра-
ны. Противодействие терроризму и экс-
тремизму в Российской Федерации ста-
ло одной из наиболее важных задач обе-
спечения безопасности страны на госу-
дарственном уровне.

Одним из ключевых направлений 
борьбы с экстремистскими и терро-
ристическими проявлениями в обще-
ственной среде выступает их профилак-
тика, особенно среди молодого поко-
ления. Именно оно в силу целого ряда 
различных факторов, является наиболее 
уязвимым в плане подверженности не-
гативному влиянию разнообразных ан-
тисоциальных и криминальных групп. 

Модератор встречи доцент кафедры 
ГМУиУП С.В. Коптякова представила 
участников форума: работники поли-

ции, ученые, преподаватели, студенты, 
магистранты из Магнитогорска, Уфы, 
Тулы, Красноярска, Ростова, Йошкар-
Олы и других городов России общались 
по скайпу.

Большой интерес вызвал доклад до-
цента кафедры менеджмента Н.В. Куз-
нецовой, в котором были затронуты раз-
личные аспекты профилактики идеоло-
гии экстремизма и терроризма в разре-
зе профессиональной подготовки, а так-
же работа представителя полиции Е.В. 
Дубова. С.В. Коптякова, отметила зна-
чение профилактических работ по пре-
дотвращению деструктивного поведе-
ния молодежи и необходимость своев-
ременного выявления тревожных при-
знаков отклоняющегося поведения её 
представителей. 

Студенты Д. Сажинова и А. Соколо-
ва (гр. ЭПСб-17), К. Стяжкина и З. Ис-
ламова (гр. ЭПСб-17) осветили мето-
ды профилактики в работе с молоде-
жью, О. Ведерников (гр. ЭПСб-17) от-
метил роль молодежной политики в г. 

Магнитогорске, в ходе выполнения ко-
торой администрация города совместно 
с молодежными организациями реали-
зует молодежные проекты с целью сни-
зить уровень молодежного экстремизма 
и терроризма.

Подключившись к работе конферен-
ции в онлайн-режиме, иногородние кол-
леги говорили о профилактике экстре-
мизма, противодействии населения рас-
пространению идеологии терроризма. 
Не обошли вниманием проблему ма-
нипуляций общественным сознанием в 
интернете.

Подводя итоги работы конференции, 
её участники отметили, что очень важ-
но заниматься именно профилактикой 
рассматриваемых явлений и отметили, 
что, может быть, тогда не придется лик-
видировать последствия их реализации. 
Помимо этого студенты предложили 
конкретные действия, направленные на 
уменьшение радикальных проявлений в 
молодежной среде.

С.В. КОПТяКОВа, и.н. КиМ

Нет экстремизму и терроризму!
Студенты МГТУ им. Г.И. Носова приняли участие во Всероссийской научно-практической конференции 
«Управленческие механизмы противодействия идеологии экстремизма и терроризма», которая состоя-
лась 20-21 декабря в институте экономики и управления вуза.
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Приметы 2018 года

день за днем

* 26 апреля прошла встреча, организованная библиотеч-
ным комплексом МГТУ, с писателем-фантастом, лауреа-
том литературных премий, секретарем СП Москвы, членом 
правления Литфонда А.В. Молчановым (творческий псев-
доним Ант Скаландис), Москва.

* В МГТУ 3 мая состоялся квест «60 минут до взрыва», в 
котором участвовали более 100 человек из 10 команд обра-
зовательных учреждений города.

* С 15 по 20 мая в Ставрополе прошла «Студенческая 
весна – 2018». Студентка Т. Жубикенова заняла 3 место в 
номинации «Народный вокал, соло и художественное сло-
во».

* С 17 по 20 мая на базе дома отдыха «Абзаково» со-
стоялся ежегодный конкурс «Студенческий лидер УрФО – 
2018». Студентка Е. Моргун заняла 3 место среди студенче-
ских лидеров УрФО.

* 22 мая в МГТУ прошла игра-квест для студентов ИГ-
ДиТ и техникумов Челябинской области в рамках Дня Рус-
ской медной компании. Мероприятие носило экскурсионно-
познавательный характер.

* С 21 по 23 мая в Санкт-Петербургском государствен-
ном университете телекоммуникаций им. проф. М.А. Бонч-
Бруевича прошла майская программа обмена опытом Ас-
социации студенческих медиа по радиожурналистике для 
студентов. Участие в нем приняли руководитель «Зачётно-
го радио» Е. Фролова и корреспонденты – А. Сутенова и В. 
Рябиченко.

* В санатории «Юбилейный» с 25 по 27 мая второй раз 
состоялся конкурс «Лучший актив МГТУ», организован-
ный профсоюзной организацией студентов и аспирантов и 
отделом по молодёжной политике. Победу одержала коман-
да ИГДиТ.

* 14 июня в ДК им. С. Орджоникидзе состоялся второй 
«Бал студенческого спорта». Собранные средства пошли в 
благотворительный фонд онкобольным детям «Искорка».

* С 20 по 30 июня студенты МГТУ участвовали в моло-
дежном форуме «Утро», который проходил на территории 
УрФО. А. Захарченко и Г. Власова стали обладательница-
ми грантов. 

* летом руководитель «Зачётного радио» Е. Фролова 
впервые посетила молодёжный форум «Утро». Студкор  И. 
Чуенков впервые побывал на форуме «Территория смыс-
лов». Впервые представитель нашего профкома – предсе-
датель профбюро ИГО направления «Истории, филологии 
и иностранных языков» С. Протопопова приняла участие 
в Северо-Кавказском окружном форуме «Машук» на пло-
щадке «Информационные технологии». И. Гараев из «Ви-
деоклуба МГТУ» побывал на форуме «Территория смыс-
лов». Видеооператор Е. Бухтияров – на III Международном 
православном молодежном форуме и на «ДОБРОЛЕТО». 

* 10–21 июля во Владивостоке на о. «Русский» прошел 
образовательный интенсив для технологических лидеров 
страны «Остров 10-21», на котором руководитель студен-
ческого научного общества И. Ложкин по итогам заочного 
конкурса выиграл грант и в течение 12 дней работы полу-
чил 3 удостоверения о повышении квалификации, в т.ч. по 
программе «Реализация задач дорожных карт Националь-
ной технологической инициативы» и программы «Цифро-
вая экономика».

* 31 августа в рамках проекта «Летние парки Магнитки» 
в сквере Памяти первостроителям специалисты управления 
образования администрации г. Манитогорска совместно с 
МГТУ провели праздник «Калейдоскоп детства».

* В Доме отдыха «Абзаково» с 5 по 7 октября в рамках 
реализации Всероссийского конкурса молодежных проек-
тов среди образовательных организаций высшего образова-
ния Федерального агентства по делам молодежи и ФГБУ 
«Ресурсный Молодежный Центр» прошел конкурс «Луч-
ший актив Челябинской области». 1 место завоевал МГТУ, 
2 место – ЮУрГГПУ, 3 место – ЮУрГАУ.

* В Ростове-на-Дону с 13 по 15 октября прошел Все-
российский слет студотрядов. А. Кондратьева в номина-
ции «Лучший комиссар штаба образовательной организа-
ции» заняла 1 место. Ю. Кадильников участвовал в V Все-
российском конкурсе профессионального мастерства сту-
денческих отрядов проводников. Юрий и его напарница Ю. 
Ушакова из ЮУрГУ завоевали 3 место.

* В МГТУ 16 октября подвели итоги конкурса «Луч-
ший куратор/классный руководитель академической/учеб-
ной группы». В номинации «Куратор академической груп-
пы 1 курса бакалавриата/специалитета очной формы обуче-
ния» победу одержала куратор гр. ИСОп-17-2 Е.Л. Мицан, в 
номинации «Лучший куратор 2-3 курса бакалавриата/специ-
алитета очной формы обучения» – куратор гр. САРб-16 Е.К. 
Казанева, в номинации «Лучший куратор выпускной группы 
бакалавриата/специалитета очной формы обучения» – кура-
тор гр. ТПп-14 Е.В. Белевская, в номинации «Лучший кура-
тор заочной формы обучения» – куратор гр. зДОППб-13-1 и 
зППоб-15-1 Г.В. Ильина, в номинации «Лучший куратор ака-
демической группы магистратуры очной формы 
обучения» – куратор гр. АЭМм-17-1 А.В. Вар-
ганова, в номинации «Лучший классный руко-
водитель учебной группы 1 курса» – класс-
ный руководитель гр. О-17-1 МпК О.А. Ми-
ронова, в номинации «Лучший классный 
руководитель учебной группы 2-5 курсов» 
– классный руководитель гр. СС-14-1 
МпК В.Д. Чашемова.

Приветствуя участников отборочного 
этапа, начальник учебно-методического 
управления С.А. Бычик отметила, что 
чемпионат ставит перед студентами за-
дачи реального производства, поэтому 
он так необходим для оценки их зна-
ний. Начальник отдела по работе с пер-
соналом Д.Б. Кирпичев, презентуя ра-
боту АО «Ковдорский ГОК», входяще-
го в состав компании АО «МХК «Евро-
Хим», пожелал командам удачной ра-
боты и сообщил, что победителей ждут 
не только приятные призы от компа-
нии, но и именные сертификаты, даю-
щие право работы в компании на пери-
од практики, а также дальнейшее при-
глашение на работу.

Директор ИГДиТ С.Е. Гавришев под-
черкнул практическую ценность чем-
пионата: 

– Чемпионат по кейсам АО «МХК 
«ЕвроХим» − это опыт, который помо-
жет студентам научиться работать в ко-
манде и решать реальные задачи. Се-
годняшним участникам предстоит до-
стойно развивать производство, вложив 
в него свой ум, силу и энергию, и уча-
стие в нем поможет в будущем сделать 
жизнь разносторонней, интересной и 
профессионально выстроенной.

Участникам предлагалось решить на 
выбор один из двух вариантов кейсов. 
В соответствии с заданием первого кей-
са команды разработали комплекс меро-
приятий по снижению температуры воз-
духа рабочих зон до нормативных вели-
чин в условиях подземных горных выра-
боток. По заданию второго кейса «Пере-
работка отвалов» определили комплекс 
мероприятий по увеличению производ-
ственной мощности предприятия за счет 
вовлечения в переработку отвалов, обра-
зованных в результате добычи и перера-
ботки фосфоритной руды.

На решение кейса отводилось 10 
дней. Результаты команды должны 
были оформить в виде презентации, 
сделанной по определенному шабло-
ну, и за семь минут рассказать эксперт-
ной комиссии, в состав которой вошли 
представители АО «Ковдорский ГОК» 
и преподаватели ИГДиТ МГТУ им Г.И. 
Носова. 

Заветную путевку в финал выиграла 
команда «Бурим будущее» (А. Гадыль-
шин, Д. Абдрахманов, Р. Каримов, А. 
Ногарев (гр. ГД-16-2), куратор – доц. 
кафедры РМПИ П.В. Волков). Второе 
место заняла команда «2х2» (М. Ма-
гафуров, Н. Пудовкин (гр. ГД-15-2), Д. 
Сандырев, В. Лукашевич (гр. ГД-15-3), 
куратор – доц. кафедры РМПИ Н.В. 
Угольников). Третье – команда «МА-
РиО» (Н. Биктеева, В. Самуйленко (гр. 
ГД-15-1), Е. Ишкинин, Л. Бахтеева (гр. 
ГД-16-1) куратор ст. преп. кафедры 
ГМДиОПИ М.Ф. Тулубаева).

Именные сертификаты на прохожде-
ние производственной практики полу-
чили Н. Биктеева, А. Ногарев, Н. Пу-
довкин, С. Черненко (гр. ГД-15-3), А. 
Муратова (ГД-14-1).

– Преподаватели кафедры разработ-
ки месторождений полезных ископае-
мых предложили поучаствовать в чем-
пионате по кейсам АО «МХК «Евро-
Хим», – рассказывает капитан коман-
ды Азамат Гадыльшин. – Мы с ребята-
ми нашей группы обсудили это предло-
жение и решили попробовать. Для ре-
шения мы выбрали первый кейс для 
подземных горных работ и предложи-
ли использовать геотермальное отопле-
ние и изоляцию бортов (стен) шахты. 
Выиграть было очень непросто, коман-
ды собрались сильные, а задание было 
сложное. При защите мы не получили 
ни одного штрафного балла. хотя дру-

гие команды получили штраф за время. 
И вот мы – победители!

– На производстве возникла пробле-
ма по превышению допустимой темпе-
ратуры в рабочих зонах, колеблющейся 
от +30 до +34 градусов из допустимых 
+26. Подходом к решению проблемы 
мы избрали уменьшение теплопрово-
дности соляных пластов путем внедре-
ния геотермального отопления, – про-
должает Антон Ногарев. – Суть меха-
низма заключается в том, что внеш-
ний контур теплообменника с фрео-
ном устанавливается в самой выработ-
ке, а внутренний монтируется в здани-
ях и сооружениях, входящих в назем-
ный комплекс рудника. Хладагент, впи-
тывая избыточное тепло из выработки, 
испаряется и поднимается на поверх-
ность при помощи насосов, передавая 
тепло внутреннему контуру. Этого глу-
бинного тепла земли хватает с избыт-
ком для обогрева всего надземного ком-
плекса рудника. Зачем бороться с при-
родой, если можно жить с ней в гар-
монии и благоразумно использовать ее 
дары? Было много вариантов развития 
событий, каждый нужно было просчи-
тать и обосновать. Разработав точный 
план, мы указали, как предполагаем его 
выполнить, какие технологии приме-
нить, сколько это будет стоить и т.д. За 
десять дней была проделана просто ти-
таническая работа, но это того стоило! 

Еще я получил именной сертифи-
кат на прохождение оплачиваемой про-
изводственной практики в Ковдор-
ском ГОКе, который входит в состав 
Минерально-химической компании 
«ЕвроХим». Это просто замечательно, 
ведь я – гражданин Республики Казах-
стан, а найти оплачиваемую практику 
иностранцу очень непросто.

ирина ПОРТнОВа

а. ногарев             а. Гадыльшин            Р. Каримов                          д. абдрахманов

Заветная путевка
В МГТУ им. Г.И. Носова 13 декабря прошел отборочный тур пятого чемпионата по кейсам  
АО «МХК «ЕвроХим» лиги «Горное дело». За путевку в финал, который пройдет в феврале в Москве, 
боролись девять команд ИГДиТ.

Парламентские 
дебаты

Студенты Олег Ведерников (гр. ЭПСб-17), Анастасия 
Захарченко (гр. ЭГМб-15-1), Екатерина Конева (гр. 
ЭГМб-18) и Анастасия Малахова (гр. ЭПСб-18) 17 
декабря участвовали в «Парламентских дебатах», 
проводимых Законодательным собранием Челябинской 
области. В конкурсе принимали участие 16 команд, 
представляющих вузы Челябинской области. Наши 
ребята выступили достойно. Олег Ведерников и  
Анастасия Захарченко заняли 2 и 3 место в номинации 
«Лучший спикер».

а. захарченко, О. Ведерников
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* Волонтеры МГТУ участвовали 
в Пермском международном форуме 
добровольцев, проходившем с 25 по 
26 октября.

* 3 ноября в Сочи прошёл отбо-
рочный этап телевизионного про-
екта по народному танцу «Folk of 
dance». В проекте приняли участие 
1000 коллективов. Коллектив совре-
менной хореографии МГТУ «Новый 
Свет» прошел в полуфинал проекта, 
который состоится в феврале 2019 г. 
в Москве.

* 21 ноября волонтёры провели 
для детей интересные мастер-классы 
в рамках акции «Корзина добра» от 
проекта «Мы разные, мы вместе». 
На них были изготовлены поздрави-
тельные открытки для ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны.

* С 23 по 25 ноября в санато-
рии «Юбилейный» состоялась шко-
ла современного танца «PROПУСК» 
– первое обучающее мероприятие в 
Челябинской области, собравшее на 
одной площадке сразу несколько сту-
денческих танцевальных коллекти-
вов УрФО и Республики Башкорто-
стан.

Спорт
* 27 января во Дворце спорта им. 

И.Х. Ромазана прошел Матч звёзд 
АСБ – 2018. 

* В Челябинске на 54-ой спартаки-
аде «Дружба–2018» преподавателей, 
научных работников и сотрудников 
вузов Урала и Сибири, проходившей 
с 29 января по 1 февраля, команда 
МГТУ заняла 2 место по результатам 
многоборья ГТО.

* С 20 по 22 февраля прошли со-
ревнования по волейболу в зачёт 
универсиады среди вузов Челябин-
ской области 2017–2018 уч. года, где 
мужская студенческая команда заня-
ла 3 место, а женская – 4 место.

* В Одинцово (Московская об-
ласть) 23–25 февраля прошел VIII 
Открытый Кубок по боевым едино-
борствам ФКСР. В. Ходько, ст. гр. 
зЗКФб-14, завоевала золотую медаль 
в весовой категории до 70 кг.

* В Челябинске 16 марта завер-
шился турнир области по волейболу. 
Команда МпК стала чемпионом!

* В Магнитогорске в рамках II эта-
па универсиады образовательных 
организаций высшего образования 
Челябинской области 19-20 апре-
ля прошли соревнования по дзюдо. 
В командном первенстве наш вуз  
занял 2 место. В личном первенстве 
победителями среди мужчин стали: 
Д. Садыков в весовой категории 81 
кг; М. Сверчков в весовой категории 
100+ кг, среди женщин – А. Шевчен-
ко в весовой категории 48 кг. При-
зовые места заняли десять дзюдои-
стов.

* Поисковый отряд МГТУ «Фе-
никс» и городской отряд «Рифей» с 
29 апреля по 8 мая принимали уча-
стие в «Вахте Памяти 2018». Общи-
ми усилиями «Феникса» и «Рифея» 
были найдены останки 29 человек и 
два смертных медальона. Замести-
тель командира поискового отряда 
«Феникс», ст. гр. ФИСПОб-13 А. Ко-
новалова победила в областном кон-
курсе «Студенческая инициатива». 
Благодаря этому она реализовала 
проект «Память поколений». 

* Открытие летнего сезона в Сту-
денческой гребной лиге состоялось 
в Санкт-Петербурге с 7 по 9 мая. 39 
университетских сборных боролись 
на дистанциях на 1000, 3000 и 200 м. 
По итогам трех гонок сборная МГТУ 
заняла 3 место.

* В мае студенче-
ский спортивный клуб 
«Стальные сердца» по-

лучил звание «Луч-
ший спортивный 
клуб» по версии Ас-

социации студен-
ческого баскет-
бола.
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Большой интерес к реализации этого проекта проявили вто-
рокурсники отделения №5 «Профессиональное обучение, 
строительство и эксплуатация зданий и сооружений» под ру-
ководством зав. отделением Г.М. Коровкиной и отделения №6 
«Металлургия, эксплуатация и обслуживание электрообору-
дования» – зав. отделением С.В. Кожевникова. Они посещали 
мастер-классы с целью приобретения практических трудовых 
навыков и фундаментальных бытовых умений в рамках про-
фориетационной деятельности. Ребята под руководством на-
ставника Д.С. Казакова выполняли прокладку электропровод-
ки, коммуникационные работы, соединение металлопластико-
вых и пластиковых труб, установку пластикового стеклопаке-
та и регулировку фурнитуры, укладку ламината, линолеума, 
установку плинтуса. 

Участники проекта помимо результата своей работы увиде-
ли и возможность применения полученных навыков в жизни, 
мастер-классы формируют положительное отношение обуча-
ющихся к выбранной профессии и труду.

Т.а. КлиМОВа, 
ст. мастер МпК  

Мастерская  
успеха

В рамках реализации гранта от Фонда 
президентских грантов Российской Федерации 
Магнитогорская городская молодёжная 
общественная организация «Союз молодых 
металлургов» провела серию мастер-классов  
для подростков (проект «Мастерская успеха»).  
В МпК мастер-классы по направлениям 
«Электрика», «Укладка напольных покрытий», 
«Монтаж гипсокартона», «Сантехника», 
«Регулировка окон» состоялись в ноябре. 

Еще накануне юбилейной даты 
в многопрофильном колледже 
МГТУ им. Г.И. Носова в рамках 
повышения правовой грамотности 
состоялся круглый стол, организо-
ванный Ю.П. Саулиной для обуча-
ющихся 3 курса. Были приглаше-
ны гости (представители работо-
дателей и специалисты Центра за-
нятости населения г. Магнитогор-
ска). Обсуждалось право граждан 
на труд.

Непосредственно 12 декабря раз-
вернулись главные события. Пока 
старший состав творческого кол-

лектива «Висталеди» под руковод-
ством В.А. Марушкиной боролся 
за победу в областном творческом 
конкурсе «Память» в Челябинске, 
младший подготовил интересную 
музыкально-литературную компо-
зицию «Конституции 25!», в рам-
ках которой была проведена викто-
рина «Что вы знаете об основном 
законе страны?». А так как дей-
ство развернулось прямо на боль-
шой перемене, то получилось, что 
почти все: и преподаватели, и сту-
денты, оказались вовлечены в неё.

Своеобразным итогом дня стал 

конкурс чтецов «О, Россия, ты та-
кая одна!», подготовленный Ю.А. 
Риве и Е.Ю. Тимофеевой. На кон-
курсе прозвучали стихи Синомова, 
Лисянского, Асадова, Евтушенко, 
Лермонтова и других поэтов раз-
ных эпох о нашей необъятной Ро-
дине, о ее славе и могуществе, её 
героическом прошлом и настоя-
щем, о любви к Отчизне. Стихи 
о России читали первокурсники, 
среди которых победителем стал 
Алексей Афоничев (гр. АТПК-18-
1), 2 место заняла Камила Шари-
фуллина (гр. ДаК-18-1), 3 место – у 

Ксении Андрияновой (гр. ДаК-18-
1). Победителями в номинациях 
стали Дарья Ралкова (гр. ИСП-18-
1), Инна Гагаркина (гр. ДаК-18-1), 
Данил Наумов (гр. КС-18-1), Ната-
лья Луциева (гр. С.-17-1).

Вот так педагоги МпК и сотруд-
ники ОВР СПО привлекли внима-
ние подрастающего поколения к 
празднику, посвященному Основ-
ному Закону нашего великого го-
сударства! 

Руководитель объединения 
«Страницы истории МпК»  

Ю.а. РиВЕ

25-летию Конституции Российской Федерации посвящается…
День Конституции широко празднуют по всему миру: от Японии и Норвегии до Гибралтара и островов Ниуэ. По месту, 
какое этот праздник занимает в жизни общества, можно судить о роли закона в этой стране. Именно поэтому сотрудники 
отдела по воспитательной работе СПО во главе с И.А. Ройтштейн совместно с двумя предметно-цикловыми комиссиями 
«Социально-экономических дисциплин» и «Гуманитарных дисциплин и документационного обеспечения управления» 
организовали цикл мероприятий, посвященных 25 -летию Конституции Российской Федерации.

Конкурс «НЕОТЕРРА» проводит-
ся ежегодно при участии образователь-
ных организаций СПО и ВПО, органов 
государственной власти РФ, при содей-
ствии Государственного университе-
та управления. Его основной целью яв-
ляется вовлечение социально-активной 
молодежи под руководством педагоги-
ческого состава и технических специа-
листов в сфере архитектуры, строитель-
ства и дизайна к разработке, представ-
лению и защите технических и твор-
ческих социально значимых проектов. 
Именно этой цели оптимально соответ-
ствовал реальный проект Виктора «Бла-
гоустройство спортивного комплекса 
«Стальные сердца» образовательной ор-
ганизации ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. 
Носова» многопрофильный колледж», 
выполненный под руководством пре-
подавателя МпК Г.А. Варакиной. Этот 
проект был признан лучшим. Посколь-
ку спортивных площадок в микрорайо-
не нет, то эта работа стала очень акту-
альной. Для визуального представления 
проекта была разработана 3D модель в 
программе SketchUp Pro 2016 и снята в 
Lumion 6.0 3D Max. 

Весомость конкурсу придал титуло-
ванный экспертный совет, в состав ко-
торого вошли заслуженный архитектор 
РФ, член Союза архитекторов России 
Р. Алдонина, профессор МАРХИ, ака-
демик Международной академии архи-
тектуры, лауреат премии «Хрустальный 
Дедал», лауреат премии «Золотое сече-
ние» Михаил Хазанов; к.эк.н., руково-
дитель проектов в сфере биотехноло-
гий, эксперт по проектному и инноваци-
онному анализу в ряде частных компа-

ний, член ассоциации футурологов Рос-
сии Ю. Шушкевич и др.

Участие в форумах подобного уровня 
дает возможность обучающимся обме-
ниваться информацией по актуальным 
проблемам, получать бесценные реко-
мендации экспертов, заявлять о себе и 
своих достижениях не только среди сво-
их сверстников, но и студентов вузов. 
Победа нашего студента на Всероссий-
ском конкурсе – доказательство того, 
что в многопрофильном колледже та-
лантливая молодежь получает достой-
ное образование и открывает для себя 
перспективы развития, совершенствова-
ния в научно-практической сфере и про-
фессиональной деятельности, утверж-
дается в мысли о необходимости реали-
зации своих креативных проектов для 
будущего страны, а преподаватели сно-
ва подтверждают свою высокую квали-
фикацию.

Е.Ю. ТиМОФЕЕВа, 
методист МпК

Из Москвы с победой!
Что нам стоит спорткомплекс построить? Эта нелегкая и очень 
интересная задача оказалась по силам студенту многопрофильного 
колледжа Виктору Табунову (гр. С-15-1). 16 декабря он стал 
победителем Всероссийского конкурса креативных проектов 
и идей по развитию социальной инфраструктуры «НЕОТЕРРА», 
проходившего в Москве. 
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* В Ульяновске с 7 по 12 мая со-
стоялся II тур чемпионата России 
среди студентов по настольному тен-
нису. Женская сборная заняла 2 ме-
сто, а мужская сборная – 1 место.

* На озере Банном с 10 по 11 июня 
прошла вторая парусная регата па-
мяти Н.И. Иванова, ее организатора-
ми выступили МГТУ и студенческий 
спортивный клуб «Стальные серд-
ца».

* В Белгороде с 20 по 24 июля про-
шла VI Всероссийская летняя уни-
версиада 2018 года. В соревновани-
ях по теннису 2 место среди муж-
чин завоевали Д. Кенжигулов, гр. 
КПОп-15-2, К. Швец, гр. КПОп-17-
1, И. Исаков, гр. КПОп-17-1, среди 
женщин 1 место – Е. Чернявская, гр. 
ПППп-14, В. Щетиникина, гр. КПОп-
15-1, В. Кандыбина, гр. КПОб-16- 1, 
Е. Дедкова, гр. ПППп-15-1 (тренер 
В.В. Алонцев).

* 20 августа на гребном кана-
ле «Крылатское» завершился Кубок 
России по гребному спорту. Гребной 
клуб МГТУ «Стальные вёсла» привез 
в Магнитогорск пять наград. 

* летом представители баскет-
больной сборной МГТУ «Стальные 
сердца» В. Жидяев, Р. Крюков и М. 
Лелеков вошли в расширенный со-
став студенческой сборной для под-
готовки к выступлению на баскет-
больном турнире ХХХ Всемирной 
летней универсиады 2019.

В октябре в Челябинске прошел 
четвертый Бал звезд студенческо-
го спорта. В ТОП-25 спортсменов 
Челябинской области вошли ст. гр. 
КПОм-18-2, капитан женской сбор-
ной «Стальные сердца» по баскетбо-
лу В. Алимбекова, ст. гр. КПОм-17-4, 
капитан мужской сборной «Сталь-
ные сердца» по баскетболу М. Ле-
леков и ст. гр. ГД15-8, капитан сбор-
ной «Стальные сердца» по гребному 
спорту Н. Кукарин. Сборная МГТУ 
стала бронзовым призером универ-
сиады образовательных организаций 
высшего образования Челябинской 
области по 15-ти видам спорта.

* В Коломне (Московская область) 
с 1 по 6 октября прошел Х Всерос-
сийский фестиваль студенческого 
спорта, в котором участвовали более 
800 студентов со всей России. Баскет-
больная команда «МГТУ им. Г.И. Но-
сова» заняла 3 место, сборная МГТУ 
по настольному теннису стала побе-
дителем фестиваля.

* В Санкт-Петербурге с 6 по 11 но-
ября прошел Всероссийский форум 
«Прорыв в студенческом спорте». 
Спортклуб МГТУ «Стальные серд-
ца» победил в номинации «Лучший 
медиа-менеджмент года» и занял 3 
место в номинации «Лучший спор-
тивный клуб» по версии Ассоциации 
студенческих клубов России.

* 20 ноября был дан старт чемпио-
нату АСБ студенческого баскетбола в 
региональном дивизионе «Стальные 
сердца», который продлится вплоть 
до 18 февраля 2019 года. 

* В ноябре на Кубке России по ки-
берспорту команда МГТУ впервые 
вошла в ТОП-8 лучших команд.

награды
* Доцент кафедры всеобщей исто-

рии, руководитель поискового отряда 
«Феникс» А.Е. Любецкий награжден 
знаком отличия «За отличие в поис-
ковом движении» III степени.

* Преподаватель кафедры права и 
культурологии, кандидат юридиче-
ских наук Н.А. Рубанова награждена 
медалью «За успехи в образовании 
юношества».

Юбилеи
* Университетское ра-

дио отметило 50-летний 
юбилей.

* Кафедре тепло-
технических и энер-
гетических систем в 
октябре исполни-
лось 80 лет.

Заседание открыла проректор по 
учебной работе О.Л. Назарова, она 
поприветствовала собравшихся и 
рассказала о современных трендах 
высшего образования.

Проректор по международной 
деятельности А.Г. Корчунов от-
метил, что они сейчас стоят перед 
серьезным выбором – в какой вуз 
пойдет учиться их ребенок: оста-
нется в городе, поедет поступать 
в столичный вуз или отправится 
на учебу за рубеж. Он познакомил 
аудиторию с программами обуче-
ния за рубежом: семестровое обу-
чение в разных вузах мира по тех-
ническому и гуманитарному на-
правлениям, программа получения 
двух дипломов в Китае по направ-
лению «Логистика», прохождение 
производственной практики. Алек-
сей Георгиевич заострил внимание 
родителей на том факте, что сегод-
ня мало знать английский язык, не-
обходимо знание и других языков, 
если студенты хотят быть конку-
рентоспособными.

Ответственный секретарь при-
емной комиссии З.C. Акманова 
познакомила с календарем абиту-
риента, который каждый участ-
ник конференции получил в паке-
те с другими материалами, сооб-
щила о том, как можно поступить в 
МГТУ им. Г.И. Носова и что нуж-
но сделать для этого. Зоя Сергеев-
на рассказала о бонусной програм-
ме профориентационных меропри-
ятий нашего вуза, и как их «потра-
тить». Например, если абитури-

ент заработал от 10 до 49 баллов 
он может получить ценный приз с 
логотипом университета, если на-
брал 50 и более баллов, то он мо-
жет стать студентом на один день и 
получить «набор МГТУ».

Руководитель проекта Ruststus.
pro Д.В. Башаров рассказал о но-
вом средстве коммуникации меж-
ду студентами вузов и предприяти-
ями, которое сейчас работает толь-
ко в Магнитогорске. Предприя-
тия получают возможность выби-
рать будущих специалистов еще в 
студенческом статусе, а студенты 
– выбрать себе место работы, по-
тому что каждый участник имеет 
свою профессиональную страницу 
в виде портфолио.

После завершения официальной 
части желающие могли прослу-
шать лекцию Е.Е. Руслякова о пси-
хологических техниках снятия эк-
заменационного стресса или посе-
тить с экскурсией детский техно-
парк Кванториум. Экскурсию для 
родителей провел директор магни-
тогорского Кванториума А.В. Ва-
сильев. Он рассказал, что обуче-
ние происходит в четырех кванту-
мах: «Робоквантум», «IT-квантум», 
«VR/AR-квантум» и «Хай-тек» – 
каждый из них соответствует клю-
чевому направлению инновацион-
ного развития Российской Феде-
рации. Экскурсантам рассказали 
о каждом направлении, показали 
оборудование, на котором работа-
ют школьники.

ирина ПОРТнОВа

Кафедра психологии ИГО ста-
ла магнитогорской площадкой 
Всероссийского образовательно-
го проекта «Тренинг – марафон», 
который охватил более 50 городов, 
различные вузы страны приняли в 
нем участие. 

Организаторы проекта «Тре-
нинг-марафон. Магнитогорск» 
ставили перед собой серьезную 
цель: создание образовательной 
среды для подготовки конкурен-
тоспособных, компетентных и от-
ветственных специалистов. Это 
невозможно без воспитания це-
леустремленной личности, кото-
рая сможет успешно действовать 
в меняющемся мире, а также по-
пуляризации рационального ми-
ровоззрения и критического сти-
ля мышления, передачи актуаль-
ных знаний и представлений о со-
стоянии современной науки, фор-
мирования целостной рациональ-
ной картины мира у участников 
проекта.

Проект объединил работу твор-
ческих лабораторий, тренингов, 
мастер-классов для участников по 
пяти направлениям: личная моти-
вация, эффективная коммуника-
ция, проектная грамотность и со-
циальное проектирование, меж-
личностное взаимодействие, при-
нятие решения в стрессовой си-
туации. Руководителем муници-
пальной дирекции проекта была 
доцент кафедры психологии Е.Е. 
Руслякова.

Программа проекта состояла из 

двух блоков. Первый включал в 
себя двухдневную работу участ-
ников по направлениям социаль-
ное проектирование и проект-
ная деятельность, стрессоустой-
чивость, мотивация и коммуни-
кация. Второй блок, состоявший-
ся в заключительный день, содер-
жал пять тематических тренин-
гов по выбору: «Грант – взять или 
НЕ взять!?», «Личная мотивация», 
«Принятие решения в стрессовой 
ситуации», «Основы коммуника-
тивной компетенции», «Межлич-
ностное взаимодействие». Под ру-
ководством компетентных специа-
листов участники разбирали кей-
сы, работали над созданием пла-
нов саморазвития, тренировали 
стрессоустойчивость и силу воли. 
Каждый желающий бесплатно мог 
принять участие в проекте. Среди 
участников были школьники 10-
11 классов, студенты средних про-
фессиональных и высших учеб-
ных заведений, работающая моло-
дёжь, которые активно участвова-
ли в образовательном процессе и 
делились своими впечатлениями в 
социальных сетях. 

Организаторы получили мно-
го положительных и добрых от-
зывов. По словам участников, 
научно-образовательный тренинг 
прошёл интересно, познавательно 
и продуктивно, они с нетерпени-
ем будут ждать его в следующем  
году. 

Е.Е. РУСляКОВа, 

«ТРЕНИНГ-
МАРАФОН»

Подходит к завершению 2018 год, насыщенный значимыми 
событиями и радостными моментами. Подводя итоги этого 
периода, хочется рассказать об одном интересном  
научно-образовательном проекте, который был впервые 
проведен кафедрой психологии 2 декабря.

Не упусти  
возможность

В нашем вузе 8 декабря прошла традиционная родительская 
конференция «МГТУ им. Г.И. Носова – магнит для талантов».

Объявление о конкурсе
Федеральное государственное бюджетное образователь-

ное учреждение высшего образования «Магнитогорский го-
сударственный технический университет имени Г.И. Носо-
ва» объявляет конкурс на замещение вакаНтНых должно-
стей по трудовому договору: 

старшего преподавателя кафедры: металлургии и стандар-
тизации (филиал ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в г. Бело-
рецке).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения 
должностей профессорско-преподавательского состава в уни-
верситете, с квалификационными требованиями по соответству-
ющей должности в «Положении по виду деятельности» (СМК-
ПВД-20-18 ( версия 5)).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования 
объявления в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. 
Г.И. Носова» в разделе «Информация для научно-педагогических 
работников». 

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Маг-
нитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:

* Зоркова Данила Вадимовича, ст. гр. ММСп-15;
* Порпуловой Анастасии Евгеньевны, ст. гр. ТПб-16;
* Мичкина Алексея Дмитриевича, ст. гр. ПС-16-1у;
* Казанжи Данила Андреевича, ст. гр. АЭб-16-22;

зачетную книжку, выданную на имя:
* Петровой Яны Игоревны, ст. гр. зТПб-16;

* Русских Сергея Игоревича, ст. гр. АМб-16-1.
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спортивный калейдоскоп1212

Девушкам предстояло проявить 
себя в интеллектуальном, спортив-
ном и творческом конкурсах. А за-
работать дополнительные баллы 
для финала им помогло выполне-
ние норм ГТО, участие в проведе-
нии Международного турнира по 
MIX-COMBAT, прохождение ноч-
ного квеста encounter и другие ме-
роприятия.

Поддержать участниц конкурса 
собрался полный зал, что не уди-
вительно, ведь организация меро-
приятия была на высшем уровне. 
В этом году конкурс реализовался 
на грантовые средства Федераль-
ного агентства по делам молодё-
жи и при поддержке Роскультцен-
тра. Не остались в стороне и отдел 
по молодёжной политике МГТУ, 
профком студентов и аспирантов, 
УОЦ «Юность» и другие. 

Волнение, слёзы, радость по-
беды – на сцене было всё. Начал-
ся вечер со знакомства и дефиле. 
Уверенности участницам придава-

ли их громкоголосые группы под-
держки. В интеллектуальном этапе 
конкурса девушкам пришлось дать 
ответы на два вопроса: один из них 
был связан со спортом в МГТУ им. 
Г.И. Носова, а второй – с полити-
ческими деятелями. Отвечая на во-
просы, девчонки показали не толь-
ко широкий кругозор, но и чувство 
юмора.

Во втором этапе под громкие 
овации каждая из участниц пред-
ставила вид спорта, доставший-
ся ей по жребию ещё до финала. В 
список попали: гребля, лёгкая ат-
летика и даже киберспорт. Достой-
ные выступления не смогли оста-
вить судей и зрителей равнодуш-
ными.

Заключительным этапом стал 
творческий. И здесь девичья фан-
тазия разгулялась. Яркие тан-
цы, лирические песни, короткоме-
тражный фильм открыли зрителю 
участниц с сентиментальной сто-
роны.

– Конкурс проходил 
в несколько этапов. Са-
мым запоминающимся 
стал для меня encounter. 
Это был ночной квест, где 
мы ездили с участница-
ми по заброшенным зда-
ниям и искали ходы. Нам 
было страшно и холодно. 
Самый легкий этап для 
меня – выполнение норм 
ГТО, я даже получила зо-
лотой значок. Труднее 
всего дался интеллекту-
альный этап. Мы не зна-
ли, какие будут вопросы 
и что нас ждет. Но мы все 
хорошо справились, вол-
нение прошло сразу же после пер-
вого вопроса, – поделилась впечат-
лениями участница конкурса Ека-
терина Бирюкова.

Судьям в этот вечер никто не за-
видовал. Выбирать из прекрасного 
букета участниц лучшую – задача 
не из лёгких, ведь каждая достой-

на победы. И вот конкурсантки на 
сцене пытаются скрыть волнение, 
зал замер в ожидании. А вот и ре-
зультаты конкурса: вторая вице-
мисс – Екатерина Бирюкова, пер-
вая вице-мисс – Дарья Перевалова, 
Мисс Стальное сердце 2018 – Ана-
стасия Громыко.

Поздравляем всех участниц кон-

курса! Выйти на сцену перед пол-
ным залом и достойно держать 
себя – задача не из легких. Но вы 
справились с этим, а значит, каж-
дая из вас – победила!

дарья ГаРань, 
Екатерина СЕРаУС, 

студенческий медиацентр 
МГТУ 

С 13 по 16 декабря в форуме 
приняли участие более 70 луч-
ших представителей студенческих 
спортивных клубов России от Ка-
лининграда до Дальнего Востока, 
представители студенческих лиг 
и ассоциаций, руководители спор-
тивных федераций России. Впер-
вые в одном месте удалось со-
брать лидеров спортивной инду-
стрии: олимпийский чемпион, пре-
зидент федерации гребного спорта 
РФ А.В. Свирин; исполнительный 
директор Ассоциации студенче-
ского баскетбола С.В. Крюков; ис-
полнительный директор Студенче-
ской гребной лиги В.С. Яновский; 
управляющий директор Студенче-
ской хоккейной лиги А.В. Храм-
цов; президент Национальной сту-

денческой футбольной лиги А.Н. 
Стукалов; вице-президент Россий-
ского студенческого спортивно-
го союза Р.М. Ольховский; прези-
дент Федерации Чир-спорта Рос-
сии, директор спортивного клуба 
УрФУ Е.Г. Шурманов; проректор 
по учебно-воспитательной работе 
Тульского государственного уни-
верситета, председатель эксперт-
ного совета по соблюдению прав 
обучающихся при комитете Госу-
дарственной Думы по образова-
нию и науке Э.С. Темнов.

Красота – в силе духа
В МГТУ им. Г.И Носова с размахом прошёл финал конкурса «Мисс Стальное 
сердце». Семь обладательниц стального характера и незаурядной внешности 
соревновались за звание лучшей из лучших. 

Ровно через год мы с му-
жем летели в обратном на-

правлении – из Туркмении в Маг-
нитогорск, и снова 31 декабря за-
стряли в Быково. В обоих случаях 
удача нас не оставила, мы успели 
ровно к новогоднему столу. С тех 
пор мы под Новый год не летаем, 
стараясь заранее собирать всю се-
мью за домашним новогодним сто-
лом.

Татьяна Павловна РахлиС, 
к.п.н., доцент кафедры экономи-
ки и финансов иЭиУ.

1. Одним из значимых событий 
2018 года стало то, что дочь пошла 
в первый класс, стала школьницей. 
Я переживала за нее, как она спра-
вится с новыми обязанностями и 
как «вольется» в новую атмосфе-
ру и новый коллектив. Как показа-
ло первое полугодие, зря пережи-
вала, все хорошо.

Второе событие – сын принял 
решение обучаться в другой стра-
не, по итогам тестирования и со-
беседования поступил в школу в 
10 класс и уехал. Учится в классе 
с медицинским уклоном, надеюсь, 

что все его старания и наши разлу-
ки не напрасны, из него получит-
ся высококлассный врач, и он всех 
нас вылечит. 

2. Про планы рассказывать не 
люблю, вдруг сорвутся, и всё ока-
жется пустыми словами… а в це-
лом, наверное, как и все, хочу что-
бы в новом году было больше 
счастливых и радостных момен-
тов, новых свершений и достиже-
ний, поменьше трудностей, хотя, 
как без них …

3. Новый год в нашей семье со-
пряжен еще с целым рядом празд-
ников – у мужа день рождение 1 
января, у сына 7 января, поэтому 
один праздник перетекает в дру-
гой, всегда в доме очень много го-
стей, детей, много еды, шума, кон-
курсов, в общем, весело. 

Что касается курьеза… как всег-
да, мы позвали на Новый год го-
стей (родственников и друзей) к 
себе в дом (а дом у нас за горо-
дом, в получасе езды). В тот год 
31 декабря был рабочим днем, у 
всех работа, суета, приготовления, 
поэтому выехать всем из дома на 

праздник удалось только в де-
сятом часу. Была метель, дорога 
ужасная, до пункта назначения до-
бирались долго, не меньше часа. 
Но ближе к 23-00 все наконец-то 
собрались около дома, тут подъ-
ехали и мы (хозяева, конечно, 
должны подъезжать раньше всех, 
но у нас получилось иначе). Вы-
ходим из машины со словами, что 
надо быстрее всем заходить в дом, 
организовывать стол, доставать из 
машин вещи и т.д., и вдруг пони-
маем, что забыли ключи от дома в 
городе. До НГ чуть больше часа, а 
мы на полянке… В итоге взрослые 
перелезли через забор, кое-как пе-
ретащили детей и салаты и отме-
тили НГ в беседке, а чтобы не за-
мерзнуть, растопили мангал. Уже 
после полуночи двое доброволь-
цев съездили в город за ключами, 
и только около двух ночи мы попа-
ли в сам дом. До сих пор все дру-
зья вспоминают наше «гостепри-
имство» и говорят, что это был са-
мый неожиданный и веселый Но-
вый год. 

инна КиМ

2. Самое главное поже-
лание – успешно окончить 

университет и поступить в ма-
гистратуру, правда, не в нашем 
вузе. Очень хочется надеяться, 
что в будущем году не повторят-
ся все очень серьезные тревож-
ные моменты, связанные с болез-
нью мамы, которые навалились на 
нас в этом году. Хотелось бы, что-
бы мы общими усилиями справи-
лись с бедой и победили ее, и она 
больше бы не повторилась.

3. Как правило, все новогодние 
праздники мы справляем дома 

все вместе. Походы в обществен-
ные заведения мы не любим, по-
скольку Новый год – это семей-
ный праздник. У нас это, как пра-
вило, либо дома, либо на приро-
де. Мы собираемся большой се-
мьей – мама с папой, я, мои брат 
с сестрой с их семьями, двою-
родные братья и сестры – порой 
до 30 человек собирается. И по-
скольку мы живем в большом 
доме на Банном, территориаль-
но это не обременительно. Рас-
скажу об одном из таких случаев, 
когда мы отмечали Новый год на 

природе. В центре поляны разо-
жгли большой «пионерский» ко-
стер, запускали салют, наконец, 
решили, что все залпы выпущены 
и опустевшие коробки бросили  
в костер. Подошли все дружнень-
ко погреться у огня, и в это время 
из костра как бабахнет, и взмыл в 
небо новый салют! Все вмиг отле-
тели от костра. Вот это был шок! 
Но зато и запомнился на годы.

Подготовила  
анна КаРТаВцЕВа
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Ведущие функционеры студенческого 
спорта встретились в Магнитогорске  

на Всероссийском проекте  
«Команда крепче стали»

На базе горнолыжного центра «Абзаково» состоялся 
Всероссийский образовательный проект – «Команда 
крепче стали». Организаторами мероприятия выступили 
МГТУ им. Г.И.Носова и студенческий спортивный клуб 
МГТУ «Стальные сердца» при поддержке Министерства 
физической культуры и спорта Челябинской области 
и Министерства образования и науки Челябинской 
области. Мероприятие состоялось в рамках реализации 
Всероссийского конкурса молодежных проектов среди 
образовательных организаций высшего образования 
Федерального агентства по делам молодежи «Росмолодежь» 
при участии Федерального государственного бюджетного 
учреждения «Ресурсный молодежный центр».

Полная версия публикации на 
внешнем сайте МГТУ http://magtu.

ru/novosti/novosti-universiteta/9974-
vedushchie-funktsionery-studench-

eskogo-sporta-vstretilis-v-magni-
togorske.html

Новогодние сюрпризы

Хочется больше хорошего  


